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volvendo altas autoridades de República, o 
fogo alastrou-se. O Ministro Lorenzoni, des-
tacado para defender o Governo, elevou o 
tom, chamando as denúncias de fakenews e 
ameaçando nominalmente, com a fogueira,  
os mensageiros delas. A CPI reagiu imedia-
tamente, avisando que irá chamar o Minis-
tro Lorenzoni às falas, de onde poderá sair 
preso. O paradoxo deste imbróglio é que a 
CPI se preparava para denunciar responsa-
bilidades envolvendo 14 indiciados,  (1)na 
crise de Manaus,  (2)na omissão do governo 
quanto ás vacinas e (3)pela recomendação 
da cloroquina como tratamento preventivo 
e, em 24 horas, mudou de rumo para os in-
teresses escusos na compra de uma vacina. 
Ironia...

Na saída do Ministro do Meio Ambiente, 
foi o Vice Mourão quem melhor definiu 
sarcasticamente o caso: _ “Se fué”! Na ver-
dade, Salles estava no mesmo sendeiro de 
Weingarten, Araujo e Pazuelo, todos alo-
prados. Desgastou-se ao extremo junto à 
opinião pública, junto aos servidores de car-
reira do seu Ministério, que fizeram várias 
manifestação de repúdio à sua atuação e, 
principalmente, junto à grandes investido-
res nacionais e internacionais. Finalmente, 
encrencou-se com a Policia Federal pela 
intermediação junto a madeireiros ilegais e 
está na mira de dois Ministros do STF, Car-
mem Lucia e Alexandre Morais. Deixa no 
seu rastro a liquidação do Funda Amazônia, 
a desmontagem do sistema de fiscalização 
ambiental, num total de 400 medidas, res-
saltando, dentre elas a dispensa de licença 
ambiental e mudanças no marco temporal 

para uso produtivo de terras indígenas. Sua 
base de apoio foi sempre o setor mais atra-
sado do agrobusiness e fanáticos seguido-
res do 'bolsonazismo', que provavelmente 
continuarão no comando da pasta. Foi-se a 
maldade, segue o mal.

Finalmente, “Lula Livre”, ao ser reconhe-
cida a suspeição do ex Juiz Moro- que vai 
ladeira abaixo - em suas condenações para 
disputar as eleições de 2022. As reações, 
porém,  já espoucam em intolerância,  tan-
to nos meios políticos, como militares. Um 
general Ministro do STM seguiu os passos 
de Pazzuelo e se pronunciou politicamente 
na semana, chegando ao cúmulo de mani-
festar-se contra o Presidente Fernández, da 
Argentina, por ser de esquerda. Partidos de 
centro mobilizam-se em busca de um nome 
e  começa a despontar  o Vice Mourão como 
elo de ligação capaz de consubstanciar esta 
alternativa. Não por acaso, já está dando en-
trevistas com alfinetadas em Bolsonaro na 
Rede Globo

Ah, ia esquecendo. Centenas de cidades 
se mobilizaram, em princípio pela vida, mas 
no fundo contra Bolsonaro, com fortes cores 
vermelhas de permeio, no sábado, dia 19 
passado. Toda a grande imprensa repercu-
tiu, o que significa que ganhou vulto. Sinal 
dos tempos. A assimetria que temos assi-
nalado da conjuntura, entre um Presidente 
que se fortalece no próprio bunker enquan-
to a opinião pública o abandona, parece se 
acentuar. Para onde? Ninguém sabe. Oxalá 
para as urnas, pela Política sob o arco da 
democracia, a despeito de Platão e “A Re-
pública”.

Desci ao Pireu...
Assim começa a obra prima do maior Fi-

lósofo de todos os tempos, Platão: “A Re-
pública”. O Pireu era um lugar de reunião 
popular, junto ao Porto de Atenas e o  livro 
é um clássico  da Política, no qual o autor 
discute, ao longo de 10 livros, a questão 
da Justiça: o que ela é e de que forma pro-
movê-la como o  objetivo central da Polis/
Cidade Estado, este habitat da Lei em socie-
dades organizadas. Tudo começa num diá-
logo casual sobre as dificuldades para con-
ceituar a Justiça e acaba avançando sobre 
suas relações segundo distintos regimes 
políticos, da tirania à democracia. Platão 
era cético quanto á democracia ateniense, 
mesmo que esta fosse muito restrita na-
quela época, 450 AC, pois nem mulheres, 
nem escravos dela participavam. Cabia na 
praça, a que davam o nome de Ágora. Seus 
contemporâneos, aliás, sabiam dos riscos 
da democracia, em consequência da pro-
liferação dos demagogos e, por isso mes-
mo, haviam criado o instituto da ditadura 
como corretivo dos seus excessos. Sábios. 
Mas tinha regras. Platão não se satisfaz 
com este corretivo e prefere, ao final da “A 
República”, preconizar um regime onde os 

Filósofos, competentes e desinteressados, 
governem, numa antecipação do que mui-
tos advogam para o futuro da humanidade: 
um governo tecnocrático.

Desço hoje ao Pireu torrense, o Café Doce 
Arte. Ali todos falam dos acontecimentos 
da semana, as suspeitas em torno da vaci-
na COVAXIM, da India, que batem às portas 
do Planalto, a queda do Ministro Salles, do 
Meio Ambiente, a vitória de Lula no Supre-
mo, que aprovou por maioria a suspeição 
do ex Juiz Moro em suas condenações, 
Querem que eu diga o que vai acontecer. 
Digo-lhes, peremptoriamente, que não sei. 
Estou muito longe de ser um Platão e não 
tenho nenhuma vocação para pitonisa, pois 
sou leal aos experimentos como critério da 
verdade. E reitero: 'Não sei mesmo! Nun-
ca vi, nas minhas seis décadas de acompa-
nhamento da vida pública no Brasil, uma 
situação tão insólita como a que estamos 
vivendo'.

Na estória da COVAXIM, que emergiu do 
depoimento de um servidor do Ministério 
da Saúde ao Ministério Público do Distrito 
Federal para a CPI do COVID no Senado, tra-
zendo à tona a suspeita de corrupção en-

OPINIÃO 

SEMANA COMPACTA (Desci ao Pireu)

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes

》 Piscina aquecida

A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 

》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello

》 Academia
》 Brinquedoteca

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.

》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres

》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

EMPRE END IMENTO 

AUTOGRAFADO POR:

P A U L O R O B E R T O 

FALCÃO
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Prefeito busca recursos para 
pavimentação entre a Vila São João e 
Pirataba e para a Estrada do Jacaré

POLÍTICA

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 21 de junho, participou 
da Tribuna Popular o Secretário da 
Cultura e Esporte da prefeitura de 
Torres Mauri Rodrigues. Ele foi à 
Casa Legislativa para atender um 
requerimento, de autoria do vere-
ador Igor Beretta (MDB), que soli-
citou que Mauri fosse apresentar 
ao Poder Legislativo torrense seus 
planos para a pasta. 

 O secretário foi bastante ob-
jetivo e se baseou numa espécie 
de lista das atividades já realizada 
após assumir a pasta, que foi rea-
tivada pelo prefeito Carlos Souza. 
Por exemplo, listou a ativação do 
Sistema Municipal de Cultura, que 
ao ser ativado propiciou validade 
aos direitos dos artistas locais para 
se apresentarem em programas 
que envolvem a Cultura - conforme 
destacou o secretário; ele citou ain-
da a elaboração do projeto de im-
plantação do calendário de eventos 

(respeitando a lei que o norteia); 
o início da implementação de uma 
plataforma digital para que passe a 
existir a Biblioteca Pública Munici-
pal on line. Mauri indica que tam-
bém planejou o processo de levar o 
funcionamento da atual biblioteca 
Pública física para as instalações 
da antiga Prefeitura Municipal, que 
será reformada para abrigar espa-
ços culturais. 

A reativação do Chalé do Surfe 
- uma doação da Família Gerdau e 
da Construtora Ivo A. Rizzo para a 
municipalidade (imóvel localiza-
do na lateral da SAPT, na Praia dos 
Molhes) também foi citada pelo 
novo secretário Mauri como tarefa 
de Esportes e Cultura (Patrimônio 
Histórico) em andamento. Ele tam-
bém se referiu sobre a utilização 
do prédio histórico do Bar Abrigo 
(na junção entre a Praia Grande e 
a Prainha -  à beira mar), para que 
seja implementado no espaço uma  
espécie de Museu. E lembrou que 

está reativando o Conselho Munici-
pal de Patrimônio Histórico, Arqui-
tetônico e Cultura (Comphac), que 
faz parte do Plano Municipal da 
Cultura; e ressaltou que o Conselho 
de Política Pública também será re-
ativado. Sobre atividades práticas, 
o novo secretário compartilhou a 
ideia de um projeto de realização, 
em Torres, de um Festival de Música 
no estilo “Drive In” (onde o público 
assiste as apresentações dentro de 
automóveis - em meio as medidas 
restritivas de combate ao corona-
vírus), e comemorou o sucesso de 
um vídeo, planejado e executado já 
em sua gestão, onde cantores tor-
renses de vários estilos e gerações 
participaram da interpretação da 
canção 'Batismo de Sal' - gravado 
há algumas semanas atrás para o 
aniversário de emancipação do mu-
nicípio e que já está com milhares 
de acessos na web.

Sobre o tema Esporte, Mauri em 
seu pronunciamento prometeu a 

ativação de mais academias ao ar 
livre na cidade (como as que serão 
equipadas na Praia Grande); infor-
mou sobre o processo, já em anda-
mento, de manutenção das sedes e 
do corte de grama nos campos e de 
futebol do município e dos clubes 
que jogam o campeonato munici-
pal, assim como sobre a previsão 
de reativação do Conselho Munici-
pal de Esporte e, consequente, do 

Fundo Municipal de Esporte - en-
volvendo várias modalidades, in-
cluindo o futebol.

Mauri Rodrigues encerrou seu 
pronunciamento na tribuna da Câ-
mara afirmando que foi contratado 
pelo prefeito Carlos Souza para re-
estruturar e reativar algumas ativi-
dades dentro da pasta de Cultura e 
Esportes em Torres. E que é justa-
mente isto que está fazendo. 

Novo secretário de Cultura e Esportes de Torres fala 
sobre seus desafios na secretaria reativada da prefeitura

Mauri Rodrigues (foto) listou trabalhos propostas e projetos que vêm realizando na pasta. Pronunciamento atendeu pedido do vereador da oposição Igor Beretta

Vereador da Oposição disse achar a reabertura da pasta “fora de momento”
A seguir foi aberto o espaço para 

que vereadores da Câmara torrense fi-
zessem indagações ao secretário, caso 
achassem necessário. O vereador Igor 
Beretta (MDB), autor do requerimento 
pedindo a presença no secretário na 

Câmara, disse que fez a convocação 
para atender várias demandas (suas e 
de colegas da Câmara) sobre esportes 
e Cultura em Torres, por conta de per-
guntas não estarem sendo respondi-
das pela secretaria após a titularidade 

de Maruí se iniciar. Beretta também 
compartilhou sua opinião sobre a rea-
tivação da pasta, afirmando que acha-
va que não seria o momento de ativar 
uma Secretaria que foi desativada, 
porque, (para Igor) o trabalho estava 

sendo muito bem feito dentro da estru-
tura da secretaria de Turismo, onde se 
encontravam as atividades de Cultura e 
Esportes antes da reativação da secre-
taria. 

O mesmo vereador Igor fez pergun-

tas específicas de acontecimentos em 
andamento junto a Secretaria de Cultu-
ra e Esportes , sendo que o secretário 
Mauri prometeu responder em breve 
(após checar os dados nos documentos 
e com os servidores da Secretaria). 

           ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
          CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

Av. do Riacho, 1423 – CEP:95560-000-Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax: (51) 3664-1055 
Home page: http://www.camaratorres.rs.gov.br  e-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 05/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa 
Delta Soluções em Informática Ltda., para executar os serviços de implantação, treinamento, 
conversão, suporte técnico e locação mensal de sistemas de gestão pública municipal para a 
administração da Câmara Municipal de Torres, pelo valor mensal de R$ 4.045,30 (quatro mil e 
quarenta e cinco reais e trinta centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 17 de junho 
de 2021, com vigência de 12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo aditivo de 
contrato. Processo de Licitação no 09/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito Orçamen-
tário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2001 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica.

Torres em 17 de junho de 2021. 

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal,
Presidente Câmara. 

TORRES - O prefeito de Torres, Carlos 
Souza,  busca encaminhar solução para 

dois projetos de pa-
vimentação, entre a 
Vila São João e Pirata-
ba - com a pavimenta-
ção asfáltica, obra que 
beneficiará a grande 
população que utiliza 
diariamente esta via - 
e também projeto de 
pavimentação para a 
Estrada do Jacaré. Na 
capital Porto Alegre, 
busca recursos junto 
ao Estado atendendo 
anseio dos moradores 
destas localidades.

Projetos neste sentido foram 
apresentados na manhã desta 
quarta-feira (23 de junho), em au-
diência com o secretário de Articu-

lação e Apoio aos Municípios do Rio Grande do Sul, 
Luiz Carlos Busato. Na apresentação dos projetos, o 
prefeito Carlos estava acompanhado do secretário 
municipal de Planejamento, Matheus Junges, e do 
representante da Câmara Municipal, vereador Rafael 
Silveira.

Elogios ao secretário dominaram maioria das manifestações dos vereadores
A seguir vários vereadores pe-

diram a palavra, mas não fizerem 
perguntas. A maioria elogiou o 
trabalho do novo secretário, co-
locou bons horizontes sinalizados 
como fruto dos projetos apresen-
tados e até parabenizaram Mauri 
pelo número de trabalhos realiza-

dos em pouco tempo, conforme 
listou no pronunciamento.  

Mas o vereador Moisés (PT) 
pediu que houvesse compreen-
são às críticas dos vereadores 
e sugeriu ao secretário que ele 
não levasse para o lado negativo.  
Disse que estas deveriam ser re-

cebidas como colaboração, prin-
cipalmente por serem referentes 
a temas como os de Esporte e 
Cultura. 

O presidente da Câmara, ve-
reador Gimi (PP), mais uma vez 
pediu para que o secretário e a 
pasta registrassem - e divulgas-

sem  - os nomes de moradores 
de Torres em destaque em todos 
os esportes, sugerindo inclusive 
que a cidade seja focada como 
um berçário de formação de bons 
atletas em várias modalidades. 

O vereador Rogerinho (PP) 
também desejou bons horizontes 

para o novo secretário. No entan-
to, disse que na campanha políti-
ca do ano passado, Mauri havia 
informado que não estava na po-
lítica para trabalhar na prefeitu-
ra.... e que só aceitaria trabalhar 
como vereador  - caso fosse eleito 
pelo seu PSL (O que não ocorreu).  
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Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira (dia 21 de junho), 
foram aprovados por unanimidade 
projetos de Lei de autoria do verea-
dor Rafael Silveira (PSDB).  A maio-
ria deles criando datas ou eventos 
ligados a um grupo de pessoas ou 
um assunto específico, como a Se-
mana Municipal do Ciclista; o Dia da 
Conscientização do Autismo; o Pro-
grama de Empresa Amiga de Escola 
e o Programa da Empresa Amiga do 
Esporte (este em parceria com o ve-
reador Silvano Borja – PDT). 

Estes PLs foram aprovados na 

mesma sessão em que o verea-
dor Rafael conseguiu aprovação 
de seu PL 05/2021, que dispõe 
sobre a contratação de artistas 
pelo poder publico em Torres. A 
Lei denominada "TORRES E SEUS 
ARTISTAS", dispõe de critérios 
para contratação de artistas, ban-
das, DJ's, músicos, grupos locais 
e afins, para apresentação e/ou 
manifestações culturais em even-
tos artísticos, culturais, musicais, 
exposições, shows e similares, que 
receberem subvenções sociais ou 
financeiras do Poder Público Mu-
nicipal. Na pratica, a nova lei (que 
falta somente ser promulgada pelo 
prefeito Carlos Sousa) obriga que 
todos os eventos que incluírem es-

tas atividades ligadas à arte (e que 
sejam pagos pelo poder público lo-
cal) tenham uma cota de no míni-
mo 20% dos subsídios pagos para 
que sejam voltados para contrata-
ções de artistas locais, de Torres. A 
lei não se aplicará aos eventos do 
tipo que não receberem recursos 
financeiros públicos locais. 

Entende-se como artista local, 
para os fins desta lei, os artistas, 
músicos, bandas, DJ's, grupos 
culturais e artísticos, e afins, que 
tenham como sede o município 
de Torres, independente da na-
cionalidade ou naturalidade dos 
mesmos, mas que estejam devi-
damente regularizados perante os 
órgãos competentes.

 Será obrigatória a prestação de 
contas por parte dos contratantes 
junto ao Poder Público, dentro do 
prazo máximo de 60 dias. E caso 
isto não ocorra, assim como outra 
qualquer fraude, as faltas acarre-

tarão na impossibilidade do autor 
receber, direta ou indiretamente, 
recursos públicos pelo prazo de 
oito anos, sem prejuízo de eventu-
al responsabilidade civil e criminal 
decorrentes dos atos.

Artistas torrenses receberão no mínimo 20% das 
contratações de eventos culturais pagos pela Prefeitura

Fomento a artistas locais e da formação de mais artistas em Torres
Na justificativa do PL apro-

vado por unanimidade, o vere-
ador Rafael Silveira afirma que 
a lei visa incentivar a promoção 
de cultura no Município de Tor-

res e a valorização do artista 
local. Ele lembra que é notório 
que culturalmente, em Torres, a 
grande parte dos eventos reali-
zados dependa de investimentos 

e recursos públicos para sua via-
bilização. E afirma que, para ele, 
a prefeitura deve, sempre que 
possível, incentivar a produção 
artística e cultural no município. 

E que, também para o vereador 
autor do PL, a contrapartida dos 
investimentos do erário público 
será potencializada de maneira 
considerável, retornando não 

só com eventos culturais para a 
população, mas também estimu-
lando que mais pessoas traba-
lhem diretamente com a cultura 
na cidade. 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14 horas do dia 07 de julho de 2021, no auditório da Prefeitura Municipal para discutir 

as Diretrizes, Prioridades e Metas da Administração Municipal para elaboração da Lei 

de Diretrizes Orçamentárias 2022 (LDO 2022). 

              

Vereador Rafael Silveira, autor do Projeto de lei, defende que subsídios promoverão ajuda à sustentabilidade dos artistas locais 

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

Em pouco tempo, o Museu 
Histórico de Torres, antigo pré-
dio da Prefeitura de Torres, será 
transformado em multiespaço 
cultural. Esta importante obra 
para o município, que vai be-
neficiar o imóvel (edificado em 
1950), teve o contrato assinado 
no dia 15 de junho pelo prefeito 

Carlos Souza e o representante 
da construtora vencedora do 
processo licitatório. Após ser 
assinada a Ordem de Serviço 
para a revitalização da reforma 
parcial do prédio, o cronograma 
será de seis meses.

A obra projetada para o imó-
vel (situado na Rua Júlio de Cas-
tilhos, 707), tem a finalidade de 
recompor a estrutura do telha-
do, a parte das esquadrias exter-

nas, instalações de prevenção e 
combate a Incêndios, pintura 
externa das alvenarias, nova 
instalação elétrica e a acessibili-
dade. O projeto é da Secretaria 
Municipal e Planejamento. No 
ato da assinatura participaram 
também o vice-prefeito, Fábio 
Amoretti, e os secretários do 
Planejamento, Matheus Junges, 
e da Cultura e Esporte, Mauri 
Rodrigues.

Museu Histórico de Torres será reformado para 
tornar-se multiespaço cultural

Emenda parlamentar para viabilizar melhorias
As melhorias neste espaço pri-

vilegiado serão viabilizadas por 
emenda parlamentar da deputa-
da federal Maria do Rosário, por 
meio da indicação da ex-verea-

dora Zete Silveira, agora, diretora 
do Centro de Referência da Mu-
lher Pricila Selau. "A obra contará 
também com uma contrapartida 
do município. A emenda é de R$ 

231.120,62. Com esta obra, o 
prédio vai oferecer um ambiente 
com segurança e mais agradável 
aos visitantes", indica a prefeitu-
ra de Torres.

O local também sediará a Bi-
blioteca Municipal e terá uma 
sala de multiuso (indo de encon-
tro com pedido recentemente 
feito pelo Cineclube Torres, em 
relação ao local), enfim, vários 
projetos culturais serão concen-
trados no lugar. "Em decorrência 
da obra, o prédio será fechado 
temporariamente. Quem quiser 
conhecer mais sobre a cultura 
de nosso município, em breve 
deverá visitar o Museu, que tem 
nome oficial de Museu Histórico, 
Antropológico, Arqueológico e 
Oceanográfico de Torres", con-
clui a municipalidade.



A FOLHA 7Sexta-Feira, 25 de Junho de 2021TORRES

TORRES - A Secretaria Munici-
pal da Cultura e do Esporte está 
buscando aproximar-se de repre-

sentantes de  diferentes esportes 
através de sucessivos encontros. 
Conforme o secretário José Mauri 

Rodrigues, a iniciativa tem como 
objetivo debater proposições para 
a melhoria das atividades desporti-
vas na cidade.

A aproximação do poder públi-
co com os desportistas iniciou com 
reuniões nas áreas de Parapente, 
com Miguel; Muay Thai, com Júlio 
e Rafa; Remo, com Seimar, Jiu-jítsu, 
com Zanelato; Box, com Dionatan; 
Skate, com Cartiobas; Basquete, 
com Diego e Léo; Ciclismo, com De-
nis, e Surf, com Carlos CDV. 

"Outros encontros serão realiza-
dos em breve com outros setores, 
sempre com o propósito de for-
talecer futuras parcerias na área 

através do diálogo e troca de expe-
riências", destaca o secretário, lem-
brando que o esporte é um agente 
transformador da sociedade, que 
é também uma força inclusiva de 
crianças e adolescentes. 

No encontro com as lideranças 
esportivas, José Mauri comentou 
sobre a busca por recursos para 
fomentar o esporte na cidade, que 
mesmo em tempos de pandemia 
é uma preocupação da adminis-
tração municipal. O importante, 
destacou o secretário, é que "as 
propostas propositivas na área re-
sultem da discussão entre o poder 
público e os desportistas".

Na área desportiva, a comunica-
ção da Prefeitura de Torres destaca 
as melhorias em espaços esporti-
vos (como colocação de telas, lim-
peza e corte de grama no Campo 
do Marazul, no bairro Predial), as-
sim como corte de grama em ou-
tros locais, caso do Campo da Vila 
São João e do bairro São Jorge, 

Na segunda-feira (21 de junho), 
o secretário José Mauri compare-
ceu à Câmara Municipal de Torres 
para falar sobre as atividades da 
Secretaria de Cultura e Esporte, du-
rante a sessão ordinária. José Mau-
ri Rodrigues assumiu a Secretaria 
no dia 1º de abril.

Secretário municipal discute política pública do 
Esporte com entidades locais

FONTE: Prefeitura de Torres
________________________

Nessa última segunda-feira, 21 de 
junho, o prefeito Carlos Souza parti-
cipou do ato de entrega de novos 
uniformes aos integrantes da Coor-
denadoria de Trânsito. Na oportuni-
dade foram entregues aos dez inte-
grantes da equipe, dois macacões, 

duas calças, duas camisas, botina, 
mais boné e chapéu australiano.

A entrega ocorreu nas depen-
dências da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, Pasta que 
integra a Coordenadoria. O evento 
contou também com a participação 
do secretário municipal Obras e Ser-
viços Públicos, Mauro Dias de Jesus, 
e o responsável pela Coordenadoria, 

Marcelo Santos.
Na oportunidade, o prefeito elo-

giou a atuação do setor na cidade, 
realizando a manutenção das si-
naleiras, a execução da sinalização 
horizontal e vertical, entre outros, e 
em especial junto às ações de imu-
nização no combate à Covid-19. O 
trânsito colabora com a organização 
das ações.

Prefeito entrega uniformes novos aos 

integrantes da Coordenadoria de Trânsito
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Corpo de um homem foi encontrado nas 
margens do Rio Mampituba em Torres
Neste domingo (20) em Torres, o corpo de 

um homem foi encontrado às margens do rio 
Mampituba. Por volta das 11h50, um pesca-
dor deparou-se com o cadáver na altura  da 
Estrada das Salina (bairro Salinas II) e cha-
mou a brigada Militar (BM). 

Conforme informou o site Litoral na Rede, 
ao ser encontrado o corpo estava parcial-
mente coberto por um tapete - e perto havia 
roupas sujas de sangue. Os policiais consta-
taram se tratar de um homem branco, com 
tatuagem (de escrita japonesa) nas costas. O 
homem tinha dois cortes na cabeça, mas até 
esta terça ainda não foi informada a causa da 
morte.

Na manhã desta terça-feira, 22 de junho, 

foi feita a identificação do corpo encontrado 
junto ao Rio Mampituba. Trata-se do jovem 
Brandon Wladimir Krindges Boeira, 20 anos, 
natural de Caxias do Sul, residente em Torres, 
que estava desaparecido desde o dia 18 de 
junho.

Em entrevista para a Rádio Maristela, o 
delegado da Polícia Civil de Torres, Juliano 
Aguiar de Carvalho, comentou o caso.  Ele 
descarta a motivação de suicídio, inicialmen-
te investigada, e reforça que os policiais da 
seção de investigação seguem indícios que 
apontam o crime de homicídio ligado ao 
tráfico de drogas. Sugeriu ainda que o crime 
possa não ter sido praticado no local que foi 
encontrado o corpo.

  - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
MDB MANECA – Tem recebido reclamações sobre plantões das farmácias do município. Disse ter atu-
almente nove farmácias na cidade, quando as redes trabalham até ás 11 horas. Mas que  a partir das onze, estão 
todas as farmácias (inclusive as pequenas) fechadas, o que causa certos riscos de saúde aos necessitados de 
urgência. Disse que irá fazer reunião com secretário da Saúde e donos de farmácias locais para resolver defini-
tivamente este problema, pois foi ele o autor da lei dos plantões. 
REP REJANE – Sobre abertura de farmácia disse já ter havido reunião combinando rodízio de plantão, 
por uma semana, até a meia noite. Lembrou também que existe uma lei que o PA ( Pronto Atendimento) deve 
dar a primeira dose de remédios quando da necessidade dos pacientes. E que, se houver necessidade de mais 
um medicamento e  não tiver farmácia aberta,  o mesmo plantão deve fornecer a medicação.  Disse que o 
plantão deveria ser seguido e que as redes grandes deveriam respeitar mais ainda, porque estão entrando para 
vender de tudo em seus estabelecimentos. 
PROG MAZINHO – Disse ser bom o debate sobre as leis da cidade no ambiente da Câmara.  Lembrou 
que já passou pelo problema de necessitar para um filho de medicação e não encontrar nenhuma farmácia 
aberta na cidade. Concordou que o problema tem que ser resolvido. Lembrou que o problema da falta de ser-
viço das lotações já entrou em debate na Câmara e ainda não houve solução por parte da prefeitura nem dos 
concessionários. Pediu um olhar mais atento para a necessidade de refinanciamento de impostos (Refis) e pediu 
agilidade da prefeitura para reeditar o PL e enviar para a Câmara aprovar ou debater. Inclusive sugeriu que na 
lei houvesse um espaço para premiar os que pagam em dia, à vista, para haver motivação dos contribuintes. 
Sugeriu 25% de desconto para os pagadores em dia e à vista. Citou os problemas econômicos e sociais que 
estão batendo nas portas dos cidadãos em geral.  Para o vereador, não adianta sobrar de dinheiro no final do 
exercício;melhor seria gastar ou subsidiar os necessitados com estes recursos.  
REP MATEUS – A angústia do vereador Mazinho sobre aperto econômico e compartilhada com ele. 
Disse que a falta de vontade do Refís é culpa da prefeitura, que não quer fazer isto. Referiu-se que o prefeito 
foi à Câmara comemorar que teria sobrado R$ 3 milhões, o que na gestão pública não é o certo, porque os 
recursos são para ser investidos nas demandas anuais. Reclamou de ônibus parado a 100 metros da garagem 
abandonado. Reclamou que servidores estão indos almoçar em casa com os veículos da prefeitura e disse que 
isto acontece porque já terminou período eleitoral. Sugeriu que a prefeitura fizesse um convênio com os CPMs 
(Pais e Mestres) de escolas para evitar que estes tenham de fazer vaquinha para financiar as atividades. Elogiou 
estrutura turística de Torres e lamentou a dificuldade de fazer comparação com a estrutura turística de Arroio 
do Sal, exemplificando o abandono do Parque de Eventos pelo atual governo. 
MDB RONALDO – Defendeu o governo dizendo que um trator estava no Parque roçando o espaço, 
que por isso este  não estaria abandonado. Informou providências pedidas por ele para que a prefeitura conse-
guisse terminar calçada no entorno do Posto de Saúde do bairro AtLantico ( Praia). Comemorou a colocação 
de uma farmácia na frente do Posto de Saúde no mesmo Balneário Atlântico. E que o acesso do loteamento 
Pinus Parque será colocado se referindo na placa a sua a localização do Balneário Atlântico.   No Transporte 
Público  disse ter havido uma denúncia ao seu gabinete, quando passou à prefeitura, que por sua vez cobrou 
da empresa concessionária a colocação de carro reserva, o que foi feito. Disse que em momentos de pandemia 
tem que se ter mais compreensão para estes serviços ( transporte Público) que estão sofrendo por falta de 
recursos. 
MDB DIEGO – Disse ter passado por momentos difíceis em sua vida, mas que as coisas estão acabando 
dando certo no final.  Referiu-se a uma pessoa de Arroio do Sal que faleceu de Covid e que, além de ser ilustre, 
também gerava vários empregos. E lamentou os males que a Covid-19 está causando para os familiares dos 
falecidos a lembrando que infelizmente as pessoas só sentem a força da doença, quando casos acontecem em 
suas próprias famílias. Sobre privatização da CEEE,  disse não querer enfrentar muito o governador que foi 
eleito para isto. Mas lamentou que estivessem tendo casos onde pessoas estariam recebendo menos quando os 
salários já são pequenos. 
Lamentou que tivesse casos que pessoas coloquem o dinheiro público como se fosse outro recurso diferente 
dos recursos em geral, o que é lamentável.
MDB GIOVANI – o presidente atual da Câmara lamentou mais uma morte pela Covid na cidade e pediu 
que as pessoas se cuidassem. Pediu atenção para que a secretaria de Obras olhasse para a na Rua Bela Vista, 
na Praia Azul,  que está alagando com as chuvas. Disse estar angustiado pela demora da abertura do Posto de 
Saúde do Balneário Atlântico, mas que logo a população poderá usufruir do espaço e que a demora faz parte 
das burocracias do setor público. O vereador Mateus pediu para as pessoas do CPM terem de ir a Câmara pedir 
parceria, o que acha que não adianta. Mas lembrou de que se houver forma de realizar parceria a câmara ira aju-
dar. E que o secretário de Educação está sendo muito elogiado nas escolas e na cidade. Elogiou o trabalho do 
prefeito Bolão na cidade e que os recursos orçamentários foram colocados nos locais onde estavam previstos, 
embora ache que as sobras possam ser realmente utilizadas em demandas de alta utilidade pública. E que irá 
encaminhar as sobras da Câmara para estas demandas utilizando seu cargo de presidente da Casa Legislativa.
PDT EDEMILSO – Parabenizou ao presidente da Câmara pela decisão de utilizar as sobras da casa 
para demandas de urgências da comunidade, ao invés de utilização das verbas para diárias de viagens como 
já aconteceu em períodos passados. Sobre o Posto de Saúde do Balneário Atlântico, as pessoas estão cobran-
do mais celeridade para a entrega do espaço de Saúde. Se referiu que houve inclusive emendas impositivas 
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de vereadores e que por isso a cobrança dos edis pela rápida entrega é mais legítima ainda. Sobre farmácias,  
disse ter conversado com colegas para que seja feito um ofício, no nome de todos os vereadores, para que a 
administração tome providências, ou para cumprir a lei ou para alterar a lei, já que atualmente as coisas estão 
funcionando por acordo. 
MDB CARLOS – Lamentou pela perda do empresário da cidade para a Covid 19 e lamentou a perda das 
35 pessoas falecidas pela pandemia no município. Lembrou que as 500 mil pessoas perdidas no Brasil podem 
chegar a 700 mil e que basta haver um surto novo que a doença volta. E que só a vacinação em massa pode 
salvar, pedindo para que todos se vacinem com as duas doses. Pediu que houvesse autuação das farmácias que 
não fizerem os plantões previstos em lei, já que existem muitas farmácias no município.  Sobre economias na 
Câmara disse ser sempre importante fazer uma analise dos recursos e cortar gastos desnecessários, o que fez 
quando foi presidente na legislatura passada. E disse ser importante colaborar para obras do município com 
recursos economizados pela Câmara.   

Em votação a Moção de Apoio ao Projeto de Lei nº 147/2021 que tramita na Assembleia Legislativa.
APROVADA POR UNANIMIDADE. 
Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 51/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a fazer a alteração da finalidade do uso da área destinada para Praça no Loteamento do Balneário São 
Pedro e dá outras providências e Emenda Aditiva nº 002/2021 do Poder Legislativo. CONTINUA.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 52/2021, do Poder Legislativo (vereador Edemilso Schmidt), que 
Dispõe sobre a obrigatoriedade da divulgação de listagens de pacientes que aguardam por consultas com espe-
cialistas, exames e cirurgias na rede pública do Município de Arroio do Sal e dá outras providências e Emenda 
Supressiva nº 001/2021 do Poder Legislativo. CONTINUA.
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 53/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo re-
ceber patrocínio para realização de eventos de interesse público dentro do território do município e dá outras 
providências e Emenda Modificativa nº 001/2021 do Poder Legislativo. AMBOS APROVADOS POR UNA-
NIMIDADE. 
Em primeira discussão o projeto de Lei nº 55/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo Mu-
nicipal a conceder auxílio mudança para família em situação de vulnerabilidade social e dá outras provdências. 
CONTINUA.
Em primeira discussão o projeto de Lei nº 57/2021, do Poder Executivo, que Altera a redação do caput do art. 
2º da Lei 2.150, de 05 de julho de 2013. APROVADO POR UNANIMIDADE.

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos)
REP MATEUS – Vereador Maneca disse que prefeito Bolão se comprometeu com entidade envolvida em 
perdas na reformulação de documentação de praça na cidade. Sobre CPMs das escolas, disse que , se  sempre 
foi feito assim,  não quer dizer que a cidade não possa apoiar os pais das escolas públicas com convênios e se 
acomodar. Disse que,  se não houver jeito, ele aceita, mas enquanto houver jeito,  acha que a Câmara deverá se 
esforçar para retirar dos CPMs a necessidade de fazer campanhas para angariar fundos. Disse que para ele há a 
obrigação dos vereadores de pensar e criar sobre temas que se apresentem pela frente. 
PROG MAZINHO – Disse que a vereadora Rejane foi a que mais pediu a volta do Espaço de Lideranças, 
mas têm saído antes do início deste, o que acha estranho. Sobre as mortes por Covid de 500 mil pessoas, ele  fez 
analogias com população de Florianópolis ou Caxias, o que mostra a seriedade da doença. E criticou o presiden-
te Bolsonaro por estar se comportando como se isto não tivesse ocorrido. E disse que acha que a CPI pode ser 
uma forma da oposição estar fazendo “a caveira” do presidente, embora ele ache que a CPI seja um circo, que 
as pessoas falam o que quiserem e que parece que as coisas são ganhas no grito. Lamentou que o presidente da 
república não estivesse olhando para as necessidades do povo, principalmente nos pobres perante a carestia das 
coisas no Brasil. Parabenizou o presidente da Câmara pela decisão de separar recursos para o Poder Executivo. 
MDB CARLOS – Concorda com o vereador Mateus sobre a mudança do recesso de julho. Concorda que 
seja somente de 15 dias. Mas lembrou de que isto depende de uma lei feita pela Câmara. Lamentou também as 
500 mil vidas perdidas pela pandemia e fez analogia sobre a TOTALIDADE da população do Litoral Norte do 
RS. “É como se a população da região sumisse e ficassem somente as casas vazias”, disse. Criticou o governo 
federal por ter deixado aumentar a luz quando há necessidade de a economia reaquecer e que a luz é funda-
mental para isto. Disse que está para entrar na Câmara uma lei de remissão do IPTU,  desde que as pessoas se 
adaptem as necessidades jurídicas necessárias e provem a necessidade do benefício. Disse que o Refis também 
deve entrar na Câmara e que deve ser feito para os que precisam e não para os exploradores. Comemorou que a 
Câmara Municipal tenha funcionado para que haja debates entre ideias, o que não havia em tempos anteriores.  
Agradeceu ao deputado Alceu Moreira por ser o deputado que mais envia recursos para Arroio do Sal. 
PDT EDEMILSO – Fez homenagem aos 17 anos da morte do ex-governador e presidente fundador 
do PDT Leonel Brizola, que teria deixado legados importantes para a cidadania brasileira principalmente nas 
questões referentes à Educação. Compartilhou a eleição da nova nominata do PDT em Arroio do Sal,  citando 
os nomes eleitos.  Osneide é o presidente. Fez cobrança por providências na Rua Ponciano de Vargas, conforme 
reclama a dois anos pendentes. Disse que além de não haver o término,  a situação atual está depreciando o en-
torno com restos da obra parada. Lembrou que esta poderia ser feita em quatro meses e já tem dois anos sem seu 
término. Pediu mais contratação de roçadores para trabalharem na limpeza das ruas da cidade, além do material 
(saibro) que está faltando em vias locais.  
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Duas praças localizadas da beira-
-mar de Torres, em breve receberão 
academias ao ar livre. Tratam-se 
das Praças Pinheiro Machado, e a 
Claudino Nunes Pereira, ambas na 
Praia Grande. No dia 15 de junho, 
o prefeito Carlos Souza assinou con-
trato com a empresa vencedora do 
processo licitatório para execução 
das bases das academias. O proje-
to de implantação das academias é 
da Secretaria Municipal de Planeja-
mento.

Conforme o secretário de Plane-
jamento, Matheus Junges, as bases 
são com recurso próprio e as acade-

mias são de emenda parlamentar. 
Primeiro a Prefeitura vai executar 
as bases, para depois implantar os 
equipamentos.

Os serviços compreendem a 
preparação do terreno, construção 
de estrutura de base e piso para o 
recebimento de equipamentos de 
academia ao ar livre, compreen-
dendo uma área total de 157,68 
m² de instalação, 59,08m² na pra-
ça Claudino e 98,6m² na Pinheiro 
Machado. A empresa contratada 
foi a Duarte Engenharia e Constru-
ções Ltda. Com a obra da Praça Pi-
nheiro Machado o custo foi de R$ 

32.092,11 e a Praça Claudino Nunes 
Pereira, de R$ 15.137,42.

As academias ao ar livre nestas 
Praças foram viabilizadas através de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Giovani Feltes. Os equipa-
mentos de ginástica são instalados 
em espaços públicos com condi-
ções adequadas de acessibilidade, 
visando fomentar a prática regular 
de atividade física pela população. 
Também combatem o sedentaris-
mo e contribuem para a minimiza-
ção do risco de doenças, além de 
fomentar a revitalização de espaços 
públicos para esporte e lazer.

Beira-mar de Torres vai receber duas novas 
academias ao ar livre

Na tarde de sexta-feira (18/06), em 
Torres, no bairro Guarita, Policiais Mi-
litares do 2º BPAT realizaram o salva-
mento de uma bebê de um mês, que 
havia se engasgado.

Policiais da Brigada Militar (BM) 
estavam em patrulhamento pela cida-
de, quando receberam um chamado 
de ajuda para a pequenina. Diante do 
pedido de socorro, da mãe da menina, 

as policiais militares que estavam em 
atendimento no telefone de emergên-
cia (190), auxiliaram a mulher por tele-
fone, com as orientações necessárias, 
até que uma guarnição chegasse no 
local.

"Os policiais foram até a casa da 
mãe, onde iniciando todos os procedi-
mentos para desobstruir as vias aéreas 
da bebê, lograram êxito nas manobras, 

salvando a vida da menina.Após o pri-
meiro atendimento realizado pelos 
policiais, a mãe e a bebê foram encami-
nhadas para atendimento médico, para 
garantir a saúde da menina", concluí a 
comunicação da BM.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º BPAT 
TEXTO: Soldado Eline
FOTO: Divulgação BM

Policiais militares de Torres 
salvam bebê de um mês

- Jeferson do Nascimento

Eu tenho orgulho, uma 
satisfação muito grande em 

trabalhar no Sicredi.

Guardião da Boa Experiência na
Sicredi Caminho das Águas

Junte-se ao Jeferson e auxilie no nosso propósito:
Liberar o potencial de pessoas e negócios.

Inscreva-se pelo link bit.ly/anunciovagas
ou aponte a câmera do seu celular para o QR Code.

“
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Na sessão da Câmara de Torres de 
segunda-feira, dia 21 de junho, foi re-
querido pelo vereador Rogerinho (PP), 

que fosse discutido e votado SEPARA-
DAMENTE o encaminhamento de uma 
MOÇÃO DE REPÚDIO, de autoria do 

vereador Moisés Trisch (PT) à Medida 
Provisória, de autoria do Governo Fe-
deral do Brasil, que prevê a privatiza-
ção da empresa pública ELETROBRAS 
e de suas empresas vinculadas.

 No debate não houve participação 
na tribuna, nem do autor do pedido 
nem do autor do pedido de votação 
em separado. E na votação foram da-
dos SETE VOTOS CONTRA o encami-
nhamento da moção de repúdio ao Go-
verno Federal e SEIS VOTOS A FAVOR, o 
que consequentemente rejeitou o pe-
dido do vereador petista torrense.  Na 

prática,  não será enviada a moção de 
repúdio em analise para Brasília. 

Votaram contra a moção e vence-
ram: Rogerinho (PP), Rafael Silveira 
(PSDB), João Negrini (Rep), Dilson Boa-
ventura (MDB),Carla Daitx (PP),  Carlos 
Jacques (PP) e Cláudio Freitas. 

Votaram a favor do encaminha-
mento da Moção de Repúdio: Moisés 
Trisch (PT), Igor Beretta (MDB), Jacó 
Miguel (PSD), Vilmar dos Santos Rocha 
(PSL)  e Silvano Borja (PDT).

Uma constatação que temos com 
esta votação é a de que mais da me-

tade da Câmara não é contra a priva-
tização da Eletrobrás e subsidiárias; 
consequentemente a outra quase me-
tade é contra a mesma ideia de priva-
tização. 

Outra constatação é de que a ques-
tão deve estar aberta dentro das agre-
miações brasileiras. O MDB de Torres 
teve um voto contra e outro voto a 
favor do repúdio, por exemplo. E o PSL 
– partido que colocou no poder o pre-
sidente Bolsonaro -  teve voto a favor 
de uma nota de repúdio justamente a 
decisão do presidente do Brasil. 

MOÇÃO DE REPÚDIO À PRIVATIZAÇÃO FOI REJEITADA

O presidente estadual do Partido 
Republicanos do RS empossou na se-
mana passada Flávio Paulo Zeferino 
na liderança da executiva do partido 
em DOM PEDRO DE ALCÂNTARA. O 

ato contou com as presenças do co-
ordenador político no Litoral Norte, 
Anderson Pavão e do ex-prefeito de 
Arroio do Sal, Luciano Pinto. Zeferino 
destacou que entre os objetivos de 

sua gestão o aumento do número de 
filiados e a organização do o partido 
no município para a eleição já de 2022 
(que não são municipais) são as priori-
dades. (Fonte PR/RS)

 PARTIDO REPUBLICANOS RS ESTÁ EM DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CAPITAL TURÍSTICO AUMENTOU EM TORRES
O atual prefeito de Torres, Carlos 

Sousa,  já têm argumentos e obras en-
tregues suficientes para afirmar com 
legitimidade que a sua administração 
está trabalhando de forma afirmativa 
para deixar a cidade mais bem equi-
pada para receber turistas. Somente 
nos investimentos de beira de praia, 
como as passarelas da Praia Grande; 
a reforma e o embelezamento do es-
paço de contemplação do Morro do 
Farol; a pavimentação do Molhe Sul 
(possibilitando que pessoas cheguem 

ao farol e final da barra caminhando 
naturalmente); as melhorias no Par-
que da Guarita (restaurante e pórtico), 
assim como a iluminação destes espa-
ços e do calçadão para que se possa 
frequentá-los à noite naturalmente 
são provas cabais deste legado que o 
governo Carlos, em (até agora) cinco 
anos, deixa para o Turismo da cidade 
de Torres, tendo ainda mais três anos 
de trabalho para aumentar a lista.

A pavimentação e as edificações 
que foram e ainda estão sendo cons-

truídas no Parque do Balonismo tam-
bém demonstram o melhor preparo 
da cidade para receber eventos turís-
ticos, como o Festival e outros eventos 
maiores que, com o tempo podem ser 
prospectados para serem realizados 
em Torres. 

Lembro que investimento em es-
trutura de Turismo em cidades que 
têm a atividade como sua principal 
alavanca econômica, como nossa que-
rida Torres, se trata de investimento 
em Capital da atividade. É como em  

uma cidade que têm a indústria como 
atividade principal: o gestor local for-
necer mais acesso à energia, ou for-
necer energia de forma mais barata, 
ou, ainda, fornecer estradas de acesso 
e transporte para uma melhor logísti-
ca para as indústrias locais.  Ou seja, 
a construção de passarelas, estrutura 
de contemplação no Morro do Farol e 
pavimentação do Molhe Sul são CAPI-
TAL TURÍSTICO, capital este  que pode 
ser utilizado de forma igualitária para 
as atividades ligadas ao turismo, como 

o aluguel de casas de veraneio, melho-
res vendas para vendedores ambulan-
tes de alimentos no veraneio e nos fe-
riados, aumento numérico e aumento 
de fidelização de pessoas aos hotéis, 
pousadas e restaurantes e bares liga-
dos ao público visitante e etc. Além 
de aumentar a circulação de consumo 
e sobra de dinheiro (e divisas) o que 
propicia melhores vendas para o co-
mércio,  fenômenos  que  geram mais 
empregos, num bonito ciclo virtuoso 
crescente e autossustentável. 

Na quarta-feira, dia 23/6, aconte-
ceu na Câmara a audiência Pública do 
Plano Plurianual (PPA) do orçamento 
da prefeitura de Torres. O documento 
elaborado de quatro em quatro anos é 
uma espécie de “ponta de Iceberg” do 
Orçamento anual - feito todos os anos. 
Ou seja, ele a direção das  bases de-
cisórias de um governo eleito que irá, 
consequentemente, iluminar e nortear  
os orçamentos de receitas previstas e 
despesas projetadas, por secretaria e 
por ano, o que  que acontece na LDO 
(Lei de Diretrizes Orçamentárias) e na 
LOA (Lei do Orçamento Anual). 

Só que – como sempre - quase nin-
guém compareceu à audiência. Nos 
mais de 15 anos que participo das 
sessões da Câmara, sistematicamente 

acontecem Audiências Públicas para 
apresentar documentos formais e 
obrigados pela Lei de Responsabilida-
de Fiscal, em Torres e nas cidades do 
entono. E nunca houve uma sessão 
com presenças firmes de pessoas ou 
segmentos. 

O vereador Gimi (presidente da Câ-
mara – mas na Audiência Pública como 
vereador normal) sugeriu que fosse 
feita outra audiência após a Câmara 
tentar buscar mais participação das 
pessoas e entidades, pois para ele ( 
com razão) o PPA em debate se trata 
de uma estrutura orçamentária que 
serve para quatro anos, consequente-
mente que adentra inclusive o governo 
da próxima legislatura no ano de 2025.

Acho que nossa Lei de Responsabili-

dade Fiscal é burocrática, uma peça ju-
rídica para ser utilizada em processos 
jurídicos e para cumpri burocracias de 
tribunais de contas e gerar empregos 
para burocratas.   Se apresenta como 
uma espécie de politicamente correto 
(transparência) de algo que pode ser 
totalmente modificado a seguir, pois 
se não o puder , engessa o trabalho 
de qualquer administração, porque 
as verbas de receita são mutantes e 
recebem valores maiores ou menores 
oriundos governo federal e estadual, 
o que obriga que haja recomposições 
orçamentárias sistematicamente em 
todas as administrações. 

Mas as pessoas e as entidades que 
acreditam que um governo mais orga-
nizado pode fazer com que uma comu-

nidade progrida mais facilmente em 
seus intentos econômicos e sociais de-
veriam pelo menos participar, pergun-
tar, sugerir, debater os documentos de 
planejamento públicos. É desta forma 
que as coisas mudam, inclusive poden-
do abrir a possibilidade de mais espaço 
para decisões diretas, vindas do povo.

Mas o mais importante nos orça-
mentos e peças de planejamento pú-
blico é o domínio dos vereadores so-
bre aquilo que estão aprovando. Se um 
vereador ou seu partido político têm 
uma espécie de ideologia estruturada 
para a cidade onde ele é legislagor, 
cabe a ele tentar articular e promover 
as mudanças orçamentárias e as dire-
trizes apresentadas no PPA e em ou-
tras peças através de emendas. 

Se uma ideologia quer mais recur-
sos para o atendimento social direto 
da população, o vereador deste par-
tido deveria incluir no PPA sugestões 
qualitativas e quantitativas para isto 
com emendas no PPA, na LDO e na 
LOA. 

Se, ao contrário, um vereador e seu 
partido querem, por exemplo, que a 
administração municipal tenha maior 
participação na administração do Par-
que Itapeva (que é do governo do RS), 
por exemplo, coloca isto no PPA da ci-
dade para quatro anos, o que foi feito 
pela proposta atual do governo Carlos 
Souza, que não é poder legislativo,  
mas também pode propor leis que 
sejam aprovadas ou não nas pelas de 
planejamento publicas. 

PARTICIPAÇÃO NO PLENEJAMENTO DA PREFEITURA
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Com Prefeitura de Torres
____________________

Para evitar alagamentos no 
inverno, quando as chuvas se in-
tensificam, a Prefeitura de Torres, 
através das Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, está reforçan-
do a limpeza e manutenção de 
bocas de lobo e canos na cidade, 
como prevenção. Este ano, para 
qualificar o trabalho, a Secreta-
ria contratou um caminhão de 
hidrojateamento e sucção que 
executará o desentupimento em 
pontos históricos da cidade que 
causam transtornos à comunida-
de. O processo está em uso des-

de o início desta semana, 21 de 
junho.

Conforme explica o secretário 
Mauro Dias, desta maneira, au-
menta-se a vazão da água e con-
sequentemente diminui acúmulo 
em dias de chuva. Os primeiros 
pontos a receberem a manuten-
ção são alguns trechos da Rua 
Bento Gonçalves, Avenida Inde-
pendência, Caxias do Sul, nas pro-
ximidades do Condomínio Reser-
va das Águas e da Sosseg. De uma 
maneira geral, todos os valos e 
bueiros da cidade vão receber um 
fortalecimento na manutenção.

O Secretário de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Fábio 

da Rosa, acompanhou o trabalho 
na Rua Bento Gonçalves e relata 
que o local é um ponto crônico 
de alagamentos e com a limpeza 
de galeria pluvial, irá amenizar os 
transbordos no local.

A limpeza em valos e bocas de 
lobo são importantes para dar 
vazão de água, principalmente 
quando se trata de grande volu-
me. O secretário de Obras realça 
que quando chove, o entulho lan-
çado nas ruas acaba sendo levado 
para o interior dos bueiros, acar-
retando nos entupimentos e con-
sequentemente, no alagamento. 
Quando as equipes limpam os 
valos e começam a abrir bueiros, 

localizados ao longo das vias pa-
vimentadas, a quantidade de re-
síduos surpreende. A Prefeitura 
está trabalhando empenhada em 

minimizar os alagamentos, con-
tando com o apoio da comuni-
dade para não obstruir bocas de 
lobo e valos.

Caminhão de hidrojateamento e sucção sendo usado para 
previnir alagamentos em Torres

Causas naturais provocam mortandade de 
peixes na Lagoa do Violão, afirma Prefeitura

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

A Prefeitura de Torres, por meio das 
Secretarias do Meio Ambiente e Urba-
nismo e da Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca, está alerta com 
relação ao aparecimento de peixes 
mortos nos últimos dias na Lagoa do 
Violão. O secretário municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio Agápio, e 
o agrônomo da Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca da Prefeitura 
de Torres, Gerson Luiz Nardi, afirmam 

que é natural a mortandade de tilápias 
em alguns pontos das margens da La-
goa neste período do ano.

Explicam que a mortandade de pei-
xes se dá devido a baixa temperatura 
das águas e ao grande cardume no 
local. A mortandade é somente de ti-
lápias, principalmente filhotes, espécie 
que não se adapta com baixas tem-
peraturas, Devido a Lagoa ter pouca 
profundidade, o fenômeno ainda se 
intensifica.

A situação está sendo monitorada 
pelas duas Secretarias Municipais. A 

tilápia é uma espécie exótica que se 
adaptou bem no local, provocando 
grande concentração de peixes. A Se-
cretaria do Meio Ambiente pretende 
criar um plano para controlar o cres-
cimento da comunidade de tilápias na 
área.

Estes eventos provocam a preocu-
pação da população e da mídia, pois 
muitas vezes associam à contaminação 
e à poluição do ambiente. Na realida-
de, neste caso, diversos fatores podem 
levar à mortandade, e alguns estão re-
lacionados a causas naturais.

62,64% dos grupos prioritários de Torres já haviam 
tomado primeira dose da vacina contra a Covid-19 

até segunda (21)
Levantamento realizado pelo 

Setor de Vigilância Epidemioló-
gica da Secretaria Municipal de 
Saúde mostra que - até esta se-
gunda-feira (21) -  mais da metade 
dos grupos prioritários indicados 
para receber a imunização contra 
a Covid-19, já receberam a pri-
meira dose. Exatamente 62,64% 
destas pessoas foram vacinadas, 
evidenciando que o resultado do 

processo de vacinação na cidade 
está bom, em comparação com 
demais municípios gaúchos.

Considerando dados do IBGE 
de 2010 e previsão para 2020, foi 
realizado o levantamento credi-
tando uma população adulta de 
30.966. Foram imunizados com a 
primeira dose, 19,398 pessoas e 
com a segunda dose, 7.066 pes-
soas.

Estes números significam que 
62,64% da população adulta foi 
vacinada com a primeira dose e 
22,82 com a segunda dose, ou 
seja, quase um quarto da popula-
ção. A faixa etária com mais alto 
índice de vacinação, como era de 
se esperar, são as pessoas com 
mais de 70 anos, que apresentam 
um índice de 91,48% para as duas 
doses.
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Mesmo com pandemia, SAPT registra 
aumento no número de sócios

“Cultura, Esporte, Lazer e Bem-
-Estar” foi o lema da SAPT nos últi-
mos anos. A partir de 2020, outro 
componente virou fundamental 
para o clube: Saúde. Com a pande-
mia de coronavírus, a atenção ficou 
redobrada para cuidados e protoco-
los que evitassem a contaminação 
pela doença. Entre fechamentos e 
aberturas da sede social, o saldo é 
positivo. O número de associados 
aumentou no período, de forma 
significativa. O planejamento es-
tratégico para criar novas atrações 
completa um ano e mais novidades 
estão previstas.

Entre março e abril do ano pas-
sado, as dependências ficaram to-
talmente fechadas. Com queda na 
receita, a SAPT adotou medidas ad-
ministrativas para manter estrutura 
e funcionários. A realidade melho-

rou a partir de ações da diretoria, na 
época comandada pelo então pre-
sidente Carlos Cechin. São mais de 
100 novos sócios no período, o que 
compensou as perdas anteriores e 
trouxe mais recursos para o clube 
investir em mais qualidade nos ser-
viços.

“Estamos mais conectados com 
os moradores e veranistas. Nosso 
objetivo em meio à COVID-19 foi 
priorizar a saúde dos frequenta-
dores. Mesmo assim, não ficamos 
na zona de conforto, esperando as 
coisas acontecerem. Agimos para 
melhorar a experiência das pessoas 
quando a sede social estivesse aber-
ta. Agradecemos muito a confian-
ça, a percepção em relação ao que 
estamos fazendo e a compreensão 
de quem virou associado”, ressalta 
Márcio Amaro, presidente da SAPT.

O planejamento estratégico para 
2020 e 2021 previu alterações na 
estrutura e ações de marketing e co-
municação. Todas as áreas do clube 
foram incluídas. Da portaria até o 
quiosque em frente ao Rio Mampi-
tuba, sócios e convidados recebe-
ram novas quadras, dois playgrou-
nds, um novo bicicletário, chuveiro 
nas quadras de beach tennis, mural 
em parede com ilustrações sobre 
Torres, melhorias no que já existia, 
entre outras coisas. O clube também 
“invadiu” a beira-mar no último ve-
rão com o Point da Praia, em parce-
ria com a Construtora Monte Bello.

Agora, a prioridade nos próximos 
meses é a reforma das piscinas. Um 
projeto está sendo feito e orçado 
para possibilitar que a obra aconte-
ça. “Nossos funcionários, diretores e 
conselheiros estão de parabéns pelo 

esforço. Estamos sendo recompen-
sados com uma SAPT mais bonita e 
com mais possibilidades para a co-
munidade aproveitar”, conclui Már-
cio Amaro.

São mais de 10 modalidades es-
portivas atualmente à disposição de 
Torres e região. Quem quiser se as-

sociar, pode entrar em contato com 
a secretaria pelo (51) 3664-1221 em 
ligação ou mensagem e ainda pelo 
e-mail sapt@sapt.com.br. O clube 
está aberto de segunda a sábado, 
das 7h30 às 22h, respeitando todos 
os protocolos de prevenção ao coro-
navírus.

Clube faz levantamento do primeiro ano de planejamento estratégico

Assistência Social recebe doação de biscoitos do Sesc 
Torres através 'Programa Mesa Brasil'

TORRES - Na última sexta 
feira, 18 de junho o secretário 
municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Fábio da 
Rosa, recebeu a doação de 273 
kg de biscoito através do geren-
te geral da Unidade Operacio-
nal e Hotel Sesc Torres, Rodrigo 
Danni. A iniciativa integra o Pro-
grama Mesa Brasil para a Secre-
taria, em sua primeira entrega.

O Mesa Brasil é um progra-
ma nacional criado pelo Sesc 
em 2003 e atua como uma rede 
de solidariedade que integra 
doadores, instituições sociais 
e voluntários visando minimi-
zar as carências alimentares, 

combater o desperdício de ali-
mentos e melhorar a qualidade 
nutricional da população aten-
dida.

Estes biscoitos serão acres-
centados às cestas básicas dis-
tribuídas pelo CRAS – Centro 
de Referência de Assistência 
Social para as famílias em si-
tuação de risco social, serão 
levados a Casa de Acolhimento 
Estrela Guia para as crianças e 
adolescentes acolhidos nesta 
Instituição e ao CREAS – Centro 
de Referência Especializado de 
Assistência Social para a popu-
lação em situação de rua.

O gerente do Sesc Torres 

disse que “a missão do Projeto 
Mesa Brasil é contribuir para a 
Segurança Alimentar e Nutri-
cional dos indivíduos em situ-
ação de maior vulnerabilidade 
e atuar na redução do desper-
dício, mediante a distribuição 
de alimentos doados por par-
ceiros, bem como o desenvol-
vimento de ações educativas 
fortalecendo a rede de solida-
riedade social em todo o país.”

O secretário Fábio ressaltou 
a importância de se buscar par-
cerias para atender o maior nú-
mero de famílias e indivíduos 
em situação de vulnerabilidade 
social.

Prefeitura de Torres tem fone de plantão para atendimento de animais de rua
Com Prefeitura de Torres
____________________

Com o propósito de prestar um 
atendimento mais eficiente aos 
animais de rua, nestes tempos de 
pandemia, a Secretaria Municipal 

do Meio Ambiente e Urbanismo 
tem um fone de plantão para 
atendimento de emergência fora 
do horário de expediente.

"Devido o expediente atual da 
Prefeitura ser das 13h às 18h, o 
fone de plantão poderá ser acio-

nado das 8h às 13h por meio do 
celular (51) 99599 5981. Durante 
o turno de trabalho o fone para o 
atendimento permanece o mes-
mo, se dá através do (51) 3626 
9150 ramal 246. Aos sábados, do-
mingos e feriados, o plantão será 
das 8h às 18h pelo mesmo celu-
lar", explica a Prefeitura de Torres.

A Secretaria divulga o número 
de telefone de plantão para pos-
síveis demandas excepcionais que 
necessitem atendimento. Confor-
me a municipalidade, serão aten-
didos por este plantão somente 
casos emergenciais, em que ocor-
ra risco de morte e que o animal 
não seja tutelado, ou que o tutor 

esteja comprovadamente em si-
tuação de baixa renda.

Para solicitação de auxílio ra-
ção, auxílio medicamento ou 
atendimento veterinário (sem 
emergência de risco de morte), 

deverá ser utilizado o horário de 
expediente, nas tardes de segun-
da a sexta, junto à recepção da 
Secretaria do Meio Ambiente e 
Urbanismo (localizado na Rua 
José Antonio Picoral, 79).
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

SEGUE O AUMENTO DA DESIGUALDADE 

Além do aumento do desemprego e da informalidade no mercado de trabalho, o 
‘austericídio’ encolhe a renda per capita e promove a concentração de riquezas no 
país, e a cada dia que passa crescem as evidências confirmando as hipóteses daque-
les que estão no comando da economia brasileira, que só tem provocado recessão, 
desemprego, desindustrialização e concentração de renda e com recordes sucessi-
vos nos indicadores de desemprego e informalidade/precariedade no mercado de 
trabalho somam-se à redução expressiva da capacidade que a administração esta-
tal, exemplos: CEEE e CORSAN que tem dificuldades de apresentar e oferecer os 
serviços públicos, tal como previstos na própria Constituição. A renda das famílias 
cai de forma abrupta, ao mesmo tempo em que o acesso a direitos como educação, 
assistência social, saúde e previdência social, entre outros, fica bastante debilitado. 

Em nosso município já temos pessoas vivendo em condições de extrema pobre-
za. O número tem crescido a cada mês desde o começo da pandemia. A informação 
integra os últimos dados do Cadastro Único do governo federal. Muitas pessoas 
cruzaram a linha da extrema pobreza, recebendo menos de R$ 89 por mês.

Com base nos dados, publicados pelo Ministério da Cidadania, o contingente de 
pessoas que caíram na miséria em Torres nos últimos três anos foi bem elevado. 
Diante desta realidade, diversas entidades resolveram intensificar ações existentes 
de combate à fome. Outras criaram projetos especiais para o enfrentamento da 
insegurança alimentar na pandemia. Podemos destacar algumas destas iniciativas. 
Entidades religiosas como Igreja Católica, através  de suas pastorais e algumas 
evangélicas  também apoiam, os Centros espiritas como organizações parceiras, 
com a distribuição de cestas de alimentos, kits de higiene e máscaras.

A Fundação Itaú e o Instituto Unibanco, junto com Bradesco e Santander, anun-
ciaram a doação de milhões para uma ação emergencial em parceria com organi-
zações da sociedade em todo o território nacional. A ação apoia famílias por meio 
da doação de kits de alimentação.

Os interessados em ajudar podem doar alimentos não perecíveis e cestas bási-
cas; materiais de prevenção como álcool e álcool em gel, luvas e máscaras descar-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS táveis, toucas e aventais descartáveis,  máscaras N95; produtos de higiene pessoal 
e produtos de limpeza

 Posto de coleta no SINDICIL: Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da 
Construção Civil e Mobiliário de Torres/RS (Rua Coronel Pacheco, 873 – bairro 
Predial -  Torres/RS).

PREDIAL - Moradores pedem o conserto e manutenção do calçamento na Av. 
Cristóvão Colombo e asfaltamento desta rua que é uma das saída da ponte que liga 
os dois estados;      conserto dos buracos e recapeamento asfáltico, na Rua Coro-
nel Pacheco; instalação de redutores de velocidade na Rua Verde e Rua Osvaldo 
Aranha: retirada de entulhos da esquina da Rua Osvaldo Aranha com Coronel 
Pacheco, com identificação e punição dos responsáveis; tapa buracos na cabeceira 
da ponte e rua Dom Pedro II, que dá acesso a mesma

GETULIO VARGAS - Moradores pedem providências quanto revitalização 
com a fixação das margens do Valão, limpeza geral com a retirada de entulhos e 
podas de árvores de suas margens, com recuperação do calçamento nos dois lados 
da Av. do Riacho, reparos nas pontes de travessia de pedestres; operação tapa 
buracos no asfalto das Ruas Pedro Cicinato Borges, Fermino Paim, Manoel For-
tunado de Souza e José Osório Cabral; reparos e manutenção da Manoel de Lima 
Porto com a General Firmino, com a retirada de águas pluviais que ficam paradas 
no local.

IGRA - Solicitam providências para que seja feita o patrolamento, corte de gra-
ma e limpeza na pista de motocross, junto ao Parque de Balonismo; limpezas dos 
valos que cruzam o bairro; marcação com sinalização e restauração da ciclovia na 
Av. Castelo Branco e continuidade da mesma em toda extensão da Avenida; colo-
cação de redutores de velocidades na Rua Luiz Gonzaga Capaverde; patrolamento 
e ensaibramento das Ruas ainda de chão batido na zona sul do bairro.

ENGENHO VELHO - Moradores do Engenho Velho solicitam ao Poder 
Executivo para que seja feita a limpeza da rede pluvial e das tampas de boca 
de lobo e reparo das calçadas na Av. Castelo Branco; pedem a continuidade da 
ciclovia em toda a extensão da avenida; continuam pedindo a abertura de rua 
para interligar os bairros Centenário e Engenho Velho; limpeza dos valos que 
escoam as aguas acumuladas no bairro.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.
br     ou Rua Coronel Pacheco, 985.
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Muitos tutores se perguntam se roupas pet são mesmo apropriadas. Afinal, en-
quanto alguns acreditam que agasalhos possam proteger os animais do frio, outros 
imaginam que os bichinhos se sintam incomodados. Então, será que cachorros po-
dem usar roupinhas? 

Seja você um defensor das vestimentas para peludos ou não, saiba que a resposta 
para essa pergunta não é tão simples e direta. Isso porque cada animal tem carac-
terísticas e necessidades particulares. 

Um dos principais argumentos levantados por quem dispensa o uso de roupas 
para pet é que, por possuírem pelos, os cachorros não sentem frio. Entretanto, saiba 
que, assim como nós, os peludos também sofrem com as baixas temperaturas do 
inverno. 

De acordo com os veterinários muitos cães sentem frio, sim. Além disso, eles ficam 
sujeitos a doenças associadas à friagem. Assim, o uso de roupas de frio para cachor-
ro é indicado, principalmente, para os pets de pelo curto.  

Outros animaizinhos que podem ser beneficiados pelo uso de agasalhos no inver-
no são os tosados, sem pelos, filhotes, idosos e os de pequeno porte. Agora, se a 
ideia é vestir um cão adulto, grande e muito peludo, é importante escovar o bichin-
ho diariamente. Assim, você evita nós na pelagem e garante conforto para o animal. 

Vale lembrar que o ambiente também influencia a necessidade de roupas pet. Por 
exemplo, um cão que vive em uma casa quentinha, protegido do frio, não precisa 
de agasalho. Porém, roupas podem fazer toda a diferença na vida dos peludos que 
vivem em quintais ou costumam sair para passear com frequência. 

Na hora de escolher roupas para cachorro, o principal critério a ser levado em 
consideração é a proteção contra o frio proporcionada pelas vestimentas. Afinal, os 
pets não ligam para estética e só querem ficar bem quentinhos! 

Isso não quer dizer, porém, que está proibido escolher uma roupinha estilosa para 
seu peludo. Desde que seja bem quentinho e confortável, qualquer look está liber-
ado! 

ROUPA EM PET – USAR OU NÃO USAR?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Escolha sempre roupas feitas com material confortável, de preferência, com um tecido de 
fácil lavagem e secagem;

Evite roupas com forro felpudo em cães de pelo longo, já que elas contribuem para a 
formação de nós;

Lacinhos, gorros, gravatas e fantasias não representam um problema, mas roupas com 
penduricalhos pequenos, que possam ser engolidos pelo pet, devem ser evitados;

Roupas apertadas restringem o movimento e são desconfortáveis. Por isso, procure deix-
ar sempre três dedos de folga;

Se for possível, leve o pet com você na hora da compra e não hesite em colocá-la nele 
para ver se ela tem o tamanho ideal;

Caso precise comprar uma roupa sem que o cachorro esteja junto, é bom ter em mãos as 
medidas da circunferência da barriga e do pescoço;

Se o seu pet fizer cara feia para o agasalho, pode ser que ele esteja incomodado, pois os 
movimentos estão prejudicados. Nesse caso, procure um modelo de roupinha de cachorro 
mais confortável e soltinho, como algo sem mangas. 

Se, mesmo assim, o pet não se acostumar, não insista. Há muitas opções para mantê-lo 
aquecido caso ele não queira a roupa: em vez de vestimentas, arranje uma cama bem 
quentinha, com cobertores. Também é válido deixar o pet em local fechado e protegido 
contra o frio.

Além de escolher trajes adequados, é importante manter as roupas do pet sempre limpas 
e secas. Afinal, sujeira e umidade podem contribuir para o surgimento de doenças. 

A frequência de lavagens vai depender do estilo de vida do animal, mas, no geral, 
recomenda-se lavar a roupa, pelo menos, uma vez por semana. Lembre-se que ela deve 
estar completamente seca antes de ser recolocada.

Para cães de pelo longo, recomenda-se que a roupa seja retirada, ao menos, uma vez 
ao dia. Esse deverá ser o momento da escovação. Do contrário, a formação de nós poderá 
levar a uma tosa agressiva ou ao desconforto do bichinho.

Portanto, roupas pet são muito bem-vindas em dias frios, sim. Porém, o uso vai depender 
da personalidade do cachorro e dos cuidados do tutor com a vestimenta.

(Fonte - Petz)

CONHEÇA O TRABALHO DA ATPA.
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, 

encaminha para esterilização e adoção e alimenta animais em diversos pontos da cidade. 
Estes animais foram muitas vezes deixados por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos idosos e doentes. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (PP), vice-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), e secretaria do Vereador João Alexandre Negrini de 
Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 21a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 21 de junho 
de 2021. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), 
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
(PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério Evaldt Jacob 
(PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar 
dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 157, de 10 de junho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 96/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 158, de 10 de junho de 2021, do Poder Executivo, 
solicitando a prorrogação de 30 (trinta) dias no prazo para 
resposta ao Pedido de Informação nº 91/2021, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 161, de 14 de junho de 2021, do Poder Executivo, en-
caminhando o Decreto nº 117, de 31 de maio de 2021, que abre 
Crédito Extraordinário ao Orçamento do exercício de 2021, 
em decorrência da pandemia do Coronavírus (COVID-19).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 29/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que 
institui a Semana Municipal de Conscientização contra o abu-
so e à exploração sexual de crianças e adolescentes e combate 
aos crimes de internet no Município de Torres.

PROJETO - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 28/2021, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo Municipal ingressar no Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento da Infraestrutura Urbana e Rural 
- CIDIRUR e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 98/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer que o Poder 
Executivo proceda diligências necessárias para fazer com que 
se cumpra o contido no Decreto-lei nº 3688/41 (Lei de Con-
travenções Penais) em seu artigo 42, inciso III (Perturbação do 
trabalho ou do sossego alheios), bem como a Lei Municipal nº 
3586/01, artigo 6º.
Nº 99/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Repúdio à Medida Provisória 1031/2021, 
de autoria do Governo Federal, que prevê a privatização da 
empresa pública Eletrobrás e de suas empresas vinculadas.
Nº 100/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
Ascort que representaram nosso Município no Troféu Brasil de 
Atletismo no Centro Olímpico em São Paulo.
Nº 101/2021, dos vereadores Vilmar dos Santos Rocha, Silva-
no Gesiel Carvalho Borja e Carlos Alberto da Silva Jacques, 
que requerem a inclusão na pauta da 21ª Sessão Ordinária, do 
Projeto de Lei Complementar nº 05/2021.
Nº 102/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
requer, conforme art. 167 do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa, urgência no Projeto de Lei nº 28/2021, do Poder 
Executivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal ingres-
sar no Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento da Infra-
estrutura Urbana e Rural - CIDIRUR e dá outras providências.
Nº 103/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
requer, conforme art. 155 do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa, o adiamento de discussão do Projeto de Lei Com-
plementar nº 06/2021, de autoria do vereador Silvano Gesiel 
Carvalho de Borja. 

INDICAÇÕES 
Nº 145/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que indica ao 
Poder Executivo que o município providencie a regulamenta-
ção no âmbito municipal da Lei Federal nº 13.465/2017, que 
dispõe sobre a regularização rural e urbana - REURB.
Nº 146/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca ao Poder Executivo à criação de Biblioteca Digital Munici-

pal e dá outras providências.
Nº 147/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca ao Poder Executivo projeto que dispõe sobre a publicação, 
na internet, da lista de espera dos pacientes que aguardam por 
consultas (discriminadas por especialidades), procedimentos 
nos estabelecimentos da rede pública de saúde do município 
de Torres.
Nº 148/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Poder Executivo a implantação da "área de espera" para mo-
tociclistas, em conformidade com o Anexo I do CTB, com o 
objetivo de sinalização de abertura do semáforo, para que as 
motos saiam antes dos outros veículos em segurança.
Nº 149/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Gerente da Corsan de Torres, senhor Tiago Borges Silva, a 
recuperação asfáltica na Rua Bento Gonçalves, 465, centro, 
nesta Cidade.
Nº 150/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Poder Executivo a realização de estudo técnico para instalação 
de redutores de velocidades, quebra-molas, etc, na Rua Santo 
Melo, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 151/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Poder Executivo a consolidação de uma praça pública com 
instalação de playground e academia ao ar livre, na Rua São 
Marcos, Loteamento Monte Carlo, Itapeva, nesta Cidade.
Nº 152/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Po-
der Executivo a abertura de valo na Av. Brasil, no loteamento 
das Palmeiras, nesta Cidade.
Nº 153/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Poder Executivo a destinação de uma servidora Agente de Re-
cepção para atuar na Unidade Básica de Saúde do Bairro São 
Jorge, nesta Cidade.
Nº 154/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao 
Poder Executivo a viabilização no Plano Diretor da redução 
da testada de lotes urbanos para 10 metros, igualmente com a 
redução de área mínima para 200,00 m²,  ampliando assim o 
acesso a moradia pela população mais carente.
Nº 155/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Po-
der Executivo o fechamento aos domingos e feriados da Rua 
Cristóvão Colombo, entre a Rua Dom Pedro II e a Rua Osmani 
Martins Vera (beira rio), para a prática de esportes de crianças.
Nº 156/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao 
Poder Executivo através da Secretaria competente, que provi-
dencie a colocação de proteção, como guard rail e sinalização 
vertical de advertência, nas curvas e em locais de maior riscos 
de acidentes ao longo do valão, na Av. do Riacho, nesta Cida-
de.
Nº 157/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
indica ao Poder Executivo que encaminhe ao Poder Legislativo 
projeto de lei que crie mecanismo para que 1% da arrecadação 
municipal seja revertida para o Fundo Municipal do Esporte.
Nº 158/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo a criação do Cadastro Municipal de Doadores de 
Sangue, bem como a disponibilização de transporte para os 
interessados se deslocarem ao banco de sangue mais próximo.
Nº 159/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a instalação de placas de sinalização com nomes das 
ruas, bem como indicações dos pontos turísticos.
Nº 160/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a construção de galeria pluvial que permita o escoa-
mento da água das chuvas que fica retida na Rua do Redentor, 
na esquina com a Rua Brasil, no Bairro Praia da Cal, nesta 
Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 117/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto a liberação de loteamento e solicita 
a cópia das plantas aprovadas dos loteamentos no Bairro Gua-
rita, entre a Rua Amoritas, Rua São Pedro e Rua Santa Luzia, 
nesta Cidade. 
Nº 118/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto às nomeações de servi-
dores durante a vigência da Lei Complementar nº 173, de 27 
de maio de 2020.
Nº 119/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à relação dos servidores 
da Secretaria Municipal de Cultura e Esporte, e os respectivos 
horários que cada servidor desempenha.
Nº 120/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações, com cópia integral do PAD e 
Sindicância, que culminou na decisão exarada na Portaria nº 
273 de 29 de abril de 2021.
Nº 121/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 

Poder Executivo informações quanto à relação dos servidores 
que foram exonerados nos últimos 20 anos pela administração 
municipal, após apuração de sindicância e procedimento admi-
nistrativo disciplinar.
Nº 122/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao Relatório Quadrimes-
tral de Indicadores da Secretaria Municipal de Saúde - 2021.
Nº 123/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações que justifiquem cientificamente 
a manutenção da proibição da prática do futebol amador nos 
campos de futebol desta Cidade.
Nº 124/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo Informações quanto à colocação do cabea-
mento de fibra óptica de internet nos postes de energia desta 
Cidade.
Nº 125/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao impacto financeiro 
sobre troca de padrão de motoristas.
Nº 126/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto às diligências realizadas para 
regulamentação e efetivo cumprimento das obrigações resul-
tantes da aprovação, nesta casa, da Lei Ordinária nº 5.164, de 
04 de maio de 2021, que dispõe sobre a obrigatoriedade de 
caminhões basculantes usarem lonas e a rega para encharque 
das vias públicas sem pavimentação no âmbito do Município 
de Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 427/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao conserto do calçamento 
na Rua José Guilherme Raupp, no trecho entre a Rua Pará e a 
Rua Amazonas, nesta Cidade.
Nº 428/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à canalização 
para a Lagoa do Violão de águas de vertente na Av. José Maia 
Filho, nesta Cidade. 
Nº 429/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências para que seja refeita 
a pavimentação com PVS ou com asfalto da Rua Balbino de 
Freitas no trecho que vai da Rua Joaquim Porto até a Av. do 
Riacho, nesta Cidade.
Nº 430/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
Base Graduada na Rua "H" no Loteamento Jardim Monte Car-
lo, nesta Cidade.
Nº 431/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao estudo técnico para 
implantar quebra-molas na Rua Caxias do Sul com a Rua Vinte 
e Um de Maio, no Bairro Porto Jardim Eldorado, neste Muni-
cípio.
Nº 432/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à extração de árvore, na 
praça localizada na Rua Santa Maria, do Bairro São Jorge, nes-
ta Cidade.
Nº 433/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto do semá-
foro no entrocamento da RS 389 com a Av. Castelo Branco, 
nesta Cidade.
Nº 434/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à instalação de lixei-
ras para coleta seletiva e coletiva na praça localizada na Rua 
Aragão Bozano, Bairro Predial, nesta Cidade.
Nº 435/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à instalação de placa 
de trânsito de carga/descarga na Rua Osvaldo Aranha, 820, 
Predial, nesta Cidade. 
Nº 436/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada na Rua José Quartieiro (Av. Brasil), Loteamento 
das Palmeiras, nesta Cidade.
Nº 437/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quando à capina e pintura de 
cordão meio-fio na Rua Gilberto Silva Nunes, Praia Recreio, 
nesta Cidade.
Nº 438/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de saibro/base graduada na Rua Estrada do Cemitério, nesta 
Cidade.
Nº 439/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que rei-
tera o Pedido de Providência n° 115/2021, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à reforma do telhado 
da casinha da Pracinha da Ponte do Rio Mampituba, neste 
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Município.
Nº 440/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que rei-
tera o Pedido de Providência n° 197/2021, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pintura das faixas 
de segurança e implantação de quebra-molas na lateral do 
Mercado Maggi, entre a Rua José Osório Cabral com a Av. 
do Riacho, nesta Cidade.
Nº 441/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que rei-
tera o Pedido de Providência n° 116/2021, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à manutenção da ci-
clovia existente na Av. Castelo Branco, nesta Cidade.
Nº 442/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de gradil e limpeza do boeiro na Rua Amazonas com a Av. 
Independência, nesta Cidade.
Nº 443/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto e limpe-
za da Rua Ariel, Bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 444/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao concerto de boca 
de lobo na Rua Cecília Meirelles, 60, Loteamento Nova Es-
perança, Bairro Faxinal, nesta Cidade. 

COMUNICAÇÃO DE LÍDER: 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Relatou algumas ações do 
Executivo que entrarão em execução em breve, entre elas 
a reforma do Museu Municipal, duas bases para academias 
ao ar livre e rampa de acesso ao Rio Mampituba para que as 
Forças de Segurança tenham acesso ao rio. Citou também 
a pavimentação em frente às escolas Manoel Ferreira Por-
to e Joaquina, no Campo Bonito. Assinada ainda a Ordem 
de Serviço para a construção do Deck do Rio Mampituba 
em frente ao Parque do Balonismo. No Bairro Itapeva, fo-
ram inciadas as obras para as ruas Padre Réus e Osvaldo 
Aranha, em parceria com os moradores locais. Informou 
também que foi encaminhado o pedido de asfaltamento da 
Rua Balbino de Freitas, e revitalização da Praça do Curtu-
me. Enalteceu as ações do Executivo e o grande número de 
obras destinadas à população.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Falou que o Deputado Ga-
briel Souza encaminhou ofício pedindo ao Governador que 
a população possa debater sobre a privatização da COR-
SAN. Disse que há municípios que dão lucro à Companhia, 
mas que em outros acontece o contrário. Comentou que o 
partido está fazendo novas filiações relevantes, e que em 
breve serão divulgados os nomes. Parabenizou o Presidente 
do partido pela atuação. Afirmou que ao fazer questiona-
mentos aos Secretários, os faz em prol da comunidade.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Homenageou o líder 
do Partido, Leonel Brizola, que na data faz 17 anos de fale-
cimento. Leu um breve histórico sobre seu legado, voltado 
especialmente à educação e aos mais pobres. Relatou que o 
PDT de Torres, na última semana, realizou sua convenção 
elegendo a nova Executiva, enfatizando que quando se está 
na linha de frente de um partido, tudo muda e as responsa-
bilidades aumentam.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Relatou que esteve numa 
associação de bairro na Praia Paraíso e na feira realizada 
quinzenalmente naquele local. Lamenta que em seu bair-
ro o mesmo não aconteça. Lamentou que a Associação do 
Campo Bonito não tem a mesma unidade, ressaltando ainda 
que o mesmo bairro, até o momento, não tem água canali-
zada. Acredita que o Secretário Mauri fará um ótimo traba-
lho na Secretaria de Esportes. Pediu que o Executivo tape 
os buracos nas estradas da Praia Paraíso. 

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Foi enfático ao afirmar que 
os Secretários do Executivo são verdadeiros representantes 
do povo, mesmo que nomeados pelo Executivo. Falou de 
sua ida a Brasília, destacando a recepção do João Grando, 
Chefe de Gabinete do Deputado Paulo Caleffi. Disse ter so-
licitado emendas parlamentares para Torres. Falou que em 
tempos de pandemia, a Saúde recebe maior importância, 
enaltecendo à prestação de contas feita pela administração 
do Hospital N. S. dos Navegantes. Pediu que os infectados 
pelo Coronavírus fiquem em casa. Falou que os responsá-
veis pelo meio milhão de pessoas acometidas pela Covid 
devem ser punidos. Pediu o conserto do calçamento entre 
as ruas Pará e Amazonas. Informou que encaminhou Proje-
to de Lei impedindo que pessoas condenadas pela Lei Ma-
ria da Penha sejam contratadas como CCs.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Relatou que foi 
vacinado, e questionado sobre quando viria outra vacina 
que não a AstraZenica. Alertou que, antes de marca de va-
cina, a vida está em primeiro lugar. Esteve reunião com o 
Deputado Carlos Gomes e Sérgio Peres para tratar do uso 
de jetsky pra rebocar surfistas no mar, um pedido antigo 
dos surfistas. Agradeceu à Comissão de Saúde do Hospital 
N. S. dos Navegantes, e solicitou que os mesmos reativem 
o centro de oncologia. Informou que há possibilidade para 
que a rádio e quimioterapia sejam implantadas em Torres. 
Falou que será apresentado ao Secretário de Esportes o pro-
jeto da nova cancha de bocha para a praça Pinheiro Macha-
do. Disse que, em conversa com o Secretário de Esportes, 
conversaram sobre a instalação de uma torre de ilumina-
ção à beira-mar para o surf noturno. Fez menção ao senhor 
Marcelo Koch por ter buscado no passado a liberação do 
Bairro Igra Norte que tinha somente um acesso. Hoje, após 
a desapropriação de um terreno, o bairro tem uma nova via 
de acesso.

Ver. Moisés Trisch: Falou sobre a manifestação no final 
de semana em virtude das 105 vítimas da Covid nesta pan-
demia. Disse ter sido um ato pacífico e apartidário. Citou 
as quinhentas mil mortes, e que em sua grande maioria, se 
deve ao Presidente da República. Assegurou que o Presi-
dente não assume responsabilidade por nada. Afirmou que 
o PGR está sob o mando do Presidente Bolsonaro, sem le-
var à investigação o que é realmente necessário. Falou que 
o atual Presidente é um trapalhão, e que está desprepara-
do para governar. Disse que o Presidente da República, ao 
assumir o Governo Federal, exonerou um servidor que o 
multou no passado. Segundo um relato que ouviu, sobre a 
descida de um balão no Parque Itapeva, disse que não hou-
ve interferência externa, nem desentendimento grave entre 
os envolvidos, conforme comentado nas mídias. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Em referência a um comen-
tário anterior, disse que realmente disponibilizou perguntas 
aos vereadores, durante a sessão que tratou sobre a admi-
nistração do Parque Itapeva, e que isso lhe cabe por direito. 
Afirmou que falta diálogo do Parque Itapeva para com a co-
munidade. Comentou que, se o plano de manejo do Parque 
Itapeva não afetasse 90% do município, não estaria sendo 
questionado pela população. Reiterou que não é contrário 
ao Parque, mas de seu uso regrado. Gostaria que a Câmara 
tivesse parte no Conselho do Parque para que o município 
tenha participação. Questionou porquê o Parque não per-
mite visitação da mesma maneira que todos os parques do 
Estado. Falou que se sentiu ofendido em virtude da fala de 
um vereador da Casa em comentário anterior. Disse que o 
respeito é fundamental entre os vereadores.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Desejou que o Secretário do 
Esporte tenha sucesso em sua administração. Comentou 
que no ambiente da política é preciso respeitar as opiniões. 
Citou comentários da imprensa afirmando que o Presidente 
da República é um genocida em virtude da COVID-19. Fa-
lou que fora do País o que está matando as pessoas é o ví-
rus. Disse não aceitar tais comentários. Foi enfático ao afir-
mar que o vereador, ao usar a tribuna, precisa assumir seu 
posicionamento. Relatou que o Brasil, frente a pandemia, é 
um dos poucos países que está em crescimento. Reconhece 
que o Presidente Bolsonaro tem virtudes e defeitos, mas 
que, ao compará-lo com governantes que o antecederam, a 
balança se diferencia em muito.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Solidarizou-se às 
vítimas da Covid, afirmando que não é possível relativizar 
números de mortos em virtude da atual situação do País. 
Disse que fez um pedido ao Executivo para a revitalização 
da Lagoa do Violão e que a Lagoa está agonizando. Sugeriu 
a criação de chafariz, deck e medidas para revitalizar a área. 
Citou também a Lagoa Jardim, que não está recebendo a 
devida atenção, e que recebe muitos visitantes. Falou sobre 
a biblioteca digital que está sendo implantada pela Secre-
taria da Cultura e Esportes. Falou que esta será uma forma 
de acessibilidade para as pessoas mais simples. Pediu pela 
pavimentação da Rua Balbino de Freitas, que logo será pa-
vimentada, e pela repavimentação da Rua Élcio Lima, que 
se encontra quase intransitável devido aos buracos. Agra-
deceu ao Secretário Maurinho pela intervenção no Bairro 
Guarita e limpeza de uma rua no Bairro Igra Norte.

ORDEM DO DIA: 

Projeto de Lei nº 05/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que dispõe sobre a contratação de artistas, grupos, bandas, 

dj´s, músicos e afins, e dá outras providências. APROVA-
DO.
Projeto de Lei nº 15/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui a Semana Municipal do Ciclista e o Dia do Pas-
seio Ciclístico no Município de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 16/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui o Dia Municipal da Conscientização do Autis-
mo no Município de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 19/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, 
que institui o Programa "Empresa Amiga da Escola" no 
âmbito do Município de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 20/2021, dos vereadores Rafael da Silvei-
ra Elias e Silvano Gesiel Carvalho Borja, que dispõe sobre 
a criação do Programa "Empresa Amiga do Esporte e do 
Lazer" no Município de Torres, e dá outras providências. 
APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 05/2021, do Poder Execu-
tivo, que altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.724, de 
31 de dezembro de 2002 – Código Tributário Municipal e 
dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 06/2021, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que altera a Lei nº 51, de 4 de março 
de 1949, que institui o Código de Posturas do Município 
de Torres, para incluir os § 3º, §4º e §5º junto ao art. 265 
com o objetivo de disciplinar a divulgação de valores para a 
venda de combustíveis líquidos e gasosos. ADIADA DIS-
CUSSÃO.

TRIBUNA:

Senhor José Mauri Rodrigues, Secretário Municipal de 
Cultura e Esportes: Fez um relato sobre as atividades da 
Pasta sob sua gestão. Dentre as ações, citou a ativação do 
Sistema Municipal de Cultura, Semana Farroupilha, Feira 
do Livro, Evento Ecumênico em modalidade de drive-in, 
Programação de Natal, demolição do anexo do Museu Mu-
nicipal, criação de uma plataforma digital para a Biblioteca 
Municipal, e transferência da biblioteca física para o prédio 
do Museu do Município. Falou também sobre a concessão 
e desabitação do Projeto do Chalé, criação do edital e li-
citação para o Plano Municipal da Cultura, reativação do 
Conselho Municipal das Políticas Públicas, projeto para 
um Festival de Música na modalidade drive-in para artistas 
locais, monitoramento da Lei Audir Blanck e reativação do 
Conselho Municipal do Esporte. Há também a instalação, 
a ser realizada, de seis academias ao ar livre. Relatou que, 
juntamente à Secretaria de Obras, realizou a manutenção 
nos campos de futebol. Ao ser questionado quanto ao ofí-
cio da Secretaria sobre a situação do Conselho Municipal 
de Esportes, disse não ter conhecimento do caso. Sobre a 
drenagem do complexo do Torrense, disse que irá analisar 
o caso. 

Prefeito Municipal Carlos Souza: Parabenizou ao Se-
cretário Mauri pelo seu pronunciamento naquela sessão. 
Disse que é preciso resgatar as personalidades do esporte 
do município. Informou que visitou a cidade de Joinvile 
para conhecer um projeto de decoração de Natal, na busca 
de novidades para o município, afirmando que Torres quer 
ser o maior Natal do litoral. Disse que esteve em Balneário 
Camboriú para buscar inovações na área ambiental. Enalte-
ceu a atuação dos Secretários, e que o Executivo está aberto 
a críticas, pois “para isso é que foram eleitos”. Relatou que 
há algumas semanas os vereadores estiveram em Brasília 
em busca de recursos, afirmando que é preciso que todos 
trabalhem juntos.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES



18 A FOLHAsexta-Feira, 25 de Junho de 2021 BALONISMO

Por Teresa Cristina*
__________________

Torres é conhecida como a ca-
pital do Balonismo, consagrada 
pelo Festival de Balonismo que 
ocorre há mais de trinta anos no 
município. As pessoas que moram 
ou visitam o município do litoral 
gaúcho já se acostumaram a vol-
tar os olhos para o céu e se encan-

tar com o colorido dos balões.
Mas este ano, mais especifica-

mente no dia 30 de março pas-
sado, o que houve foi um evento 
nos céus de Torres. O voo inédito 
teve inicio ás 4h da manhã. A Pi-
loto e Presidente da Confedera-
ção Gaúcha de Balonismo, Laís 
Pinho, festejou o seu aniversário 
de 28 anos e os 15 anos da Pinho 
Construtora, empresa da família 

Pinho, de uma maneira bastante 
audaciosa.... em um evento até 
então único!

Laís, sua amiga Vanessa Rocke-
nbach e o paraquedista Sabiá fize-
ram um voo que durou cerca de 
uma hora e meia, só que eles esta-
vam no topo do balão e não den-
tro do cesto! Um balão que, aliás, 
era bem maior do que os que con-
vencionalmente vemos em Torres.

Confira como balonista fez voo no topo de balão 
gigante em Torres

 A Preparação para o Voar no topo do balão
O evento - vamos 

tratar assim,porque 
realmente foi um 
evento que envol-
veu três balões 
(Incluindo um bem 
maior que os ou-
tros, onde a experi-
ência ocorreu) ,três 
pilotos,três para-
quedistas, Dj, dois 
pilotos de drone, 
fotógrafos e ainda 
os convidados - de-
morou dois meses 
para se concretizar.   

"Outros balonistas já tiveram 
esta ideia. Isto acontece mundo 
a fora, mas é a primeira vez que 
é  feito o registro de três pessoas 
no topo do balão", contou Laís .

O Sabiá já tinha feito algo do 
tipo no Desafio do Faustão, onde 
ele e a Adriana Bertolini subiram 
no topo do balão. E este sonho 
de voar em cima do balão já exis-
tia na imaginação da piloto. "No 
início ouvi muitos 'não'. Eu já vi-
nha colhendo informações com 
pilotos ,com meu pai (que tam-
bém é piloto), com meu instru-
tor e com o Sabiá. Tínhamos que 

preparar o balão com os ajustes 
de segurança.  Planejar e proje-
tar", ressalta Laís.

"As questões de como seria 
o voo, quanto tempo teríamos 
para realiza-lo, as adaptações 
que tinham que ser feitas no ba-
lão, foi realizado por mim, pelo 
meu pai Reni Pinho e o Mauro 

Chemin, que é meu instrutor e 
construtor de balões .A parte 
técnica de forma de amarração, 
os equipamentos de seguran-
ça para nos manter em cima do 
balão ficaram por conta do pa-
raquedista e alpinista Sabia -  ele 
nos amarrou com segurança no 
topo", continua a balonista. Preparação para o ousado voo em cima do 

balão

O Voo inédito na região (e suas sensações)
"Quando o balão ficou de 

pé (inflado), nós já estávamos 
amarradas em cima do balão. E 
subimos com ele, já devidamen-
te amarrados O sabiá saltou de 
paraquedas; eu e a Vanessa fi-
camos lá", falou Laís, que conti-
nua: "Lá em cima dançamos um 
pouco e brindamos com um es-
pumante, ao som da música do 
DJ Monkeys. Estávamos em cima 
de uma prancha gigante de ma-
deira". 

O evento foi filmado por qua-
tro drones e a filmagem teve 
que ser feita com cuidado, para 
que eles não batessem uns nos 

outros, nem nos três balões e 
nos paraquedistas que também 
estavam ao mesmo tempo no 
céu de Torres. Esta ação da fil-
magem ficou a cargo do Márcio 
Torrez. 

Para a balonista torrense é di-
fícil transcrever a sensação única 
de voar em cima do balão. "Eu 
me senti no topo do mundo. 
Pude ver a imensidão do mundo. 
É muito diferente voar de dentro 
do cesto, onde a gente consegue 
olhar para baixo e olhando reto, 
não se tem uma visão limpa de 
360º. No topo do balão era vista 
de 360º, não tinha nenhum obs-

táculo para o nosso olhar. Além 
disso, também teve o nervosis-
mo para que tudo saísse certo 
afinal, foram três balões voando 
ao mesmo tempo, os drones, o 
voo tem um tempo para aconte-

cer, têm horário para se cumprir. 
Era uma organização grande, 
a filmagem... enfim, deu tudo 
certo... e sensação de estar em 
cima do balão foi indescritível!", 
afirma Laís.

"Saber que consegui colocar 
em prática tudo aquilo que so-
nhei! Foi mágico, um encontro 
com Deus", terminou Laís, que 
ainda sonha em realizar nova-
mente esta façanha.

Sobre Laís Pinho
Laís é natural de Torres, e foi 

a primeira mulher piloto de ba-
lão no Sul do Brasil e é a única 
instrutora de Balonismo do pais 
.Seu primeiro voo de balão foi 
aos dez anos ,quando a empresa 
de seu pai foi a patrocinadora do 
Festival de Balonismo daquele 
ano - e eles ganharam como pre-

sente um voo de balão. Nos anos 
seguintes,  a piloto começou a 
participar ativamente nas equi-
pes e um dia após  completar 18 
anos ,já estava com toda a docu-
mentação na ANAC, para tirar a 
licença para voar.  

Atualmente Laís tem sido uma 
das balonistas mais competitivas 

nos campeonatos que concorre 
- chegando em alguns pódios e 
sendo um grande exemplo para 
o fortalecimento do balonismo 
profissional entre o público fe-
minino.

*Fotos por  Filipe Minoto
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ÁRIES - Teremos uma Lua Cheia em Ca-
pricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. 
O mais importante, o ponto alto para os 
arianos, é a Lua Cheia. Da quinta-feira para 
frente, é possível ter mais pique e as coi-

sas fluem com mais facilidade. Mas, sem dúvida, a semana 
é desafiadora, exigindo muito empenho e uma boa dose de 
cooperação. Aceite a ajuda que te oferecem.

TOURO - A semana começa com a entra-
da do Sol em Câncer e, ao longo dos dias, 
muitas mudanças surgem no céu. O mais 
importante, o ponto alto para os taurinos, é 
a Lua Cheia em Capricórnio, que iluminará 

os caminhos, levando, principalmente, entendimento e compre-
ensão — talvez também solução — para dificuldades, inclusive 
familiares, já que o Sol está brilhando em Câncer.

GÊMEOS - O ponto alto para os geminia-
nos, será a entrada de Vênus em Leão, 
ativando positivamente a casa das cone-
xões e da comunicação, melhorando e 
acalmando o fluxo da vida, trazendo luz 
e mais calma. Os diálogos melhoram, as 

ideias se renovam e vocês tendem a ver as coisas a partir 
de perspectivas mais gentis e amorosas, ou seja, vendo o 
lado bom das coisas, afinal.

CÂNCER - A Lua Cheia do dia 24, que ativa a 
entrada de Vênus em Leão no dia 27. Afinal o 
Sol, estando em Câncer, ativa tanto os ganhos 
financeiros quanto a autoestima, favorecendo as 
relações. As alegrias, inclusive, podem vir dos 
outros, das parcerias de trabalho ou do amor. 

Mas esses ganhos acontecerão se os cancerianos souberem se abrir 
para receber e abandonar a necessidade de controlar tudo.

LEÃO - O mais importante, o ponto alto 
para os leoninos, é a entrada de Vênus 
em Leão, que trará magnetismo, alegria 
e mais sorte para os leoninos, inclusive 
no amor. Apostem numa postura mais 

desapegada e companheira nesta semana, pois serão 
muito requisitados. Será preciso também assumir um papel 
de conselheiro para as pessoas à sua volta.

VIRGEM - A semana teve a entrada do Sol 
em Câncer e, ao longo dos dias, muitas 
mudanças acontecem no céu. O ponto alto 
para os virginianos acontecerá com a pas-
sagem da Lua por Sagitário, ativando sua 

força de comunicação e ajudando os virginianos a tomarem 
decisões, a dialogarem e a buscarem soluções mais inova-
doras, bastante dinamismo para vocês.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Mercúrio finalmente sai de sua 
longa retrogradação, temos uma Lua Cheia 
em Capricórnio e Vênus entrará no signo de 
Leão. Para librianos, a Lua em Escorpião 
favorece ganhos e Vênus em Leão ajuda 
na expansão de sonhos e projetos, fortale-

cendo também os laços de amizades. Nesta semana, os 
amigos estão em alta, mas o amor a dois também

CAPRICÓRNIO -O mais importante 
para os capricornianos é ter muito 
equilíbrio, jogo de cintura e buscar tra-
balhar bastante a comunicação para 
conseguir ver seus objetivos realiza-
dos, em conjunto. As pessoas terão 

um peso muito grande em sua vida nesta semana. É 
importante manter o comprometimento e o senso de 
responsabilidade de grupo, organizando. Tome cuida-
do com esquecimentos de compromissos.

AQUÁRIO -  O ponto alto para os aquaria-
nos, com absoluta certeza, será a quadra-
tura de Saturno e Urano; isso pode fazer 
com que os aquarianos percam facilmente 
o equilíbrio emocional: ansiedade, insegu-
rança, agressividade etc. Então fica a dica 

para que vocês tenham autocontrole e não descontem esse 
desequilíbrio nas pessoas próximas. O lado positivo desta se-
mana é que essa força vai transformar situações que antes não 
estavam sendo resolvidas de uma forma muito rápida. 

PEIXES - Mercúrio finalmente sai des-
sa longa retrogradação, temos uma 
Lua Cheia em Capricórnio e Vênus en-
trará no signo de Leão. O mais impor-
tante para os piscianos é que vai ser 
um momento para rever ideias, planos 

e objetivos. É uma boa semana para renovar e recome-
çar! É importante colocar suas ideias em prática. Para 
isso, será necessário uma boa dose de autoconfiança, 
pois a semana propicia realizações e avanços. 

ESCORPIÃO - A semana começa com a entra-
da do Sol em Câncer e, ao longo dos dias, muitas 
mudanças acontecem no céu. O ponto alto para os 
escorpianos é quando a Lua passa por Escorpião e 
segue para Sagitário. Isso ativa o pique, a coragem 
e a capacidade de adaptação dos escorpianos. Só é 

preciso tomar cuidado com as instabilidades emocionais, principalmen-
te a partir do dia 24, quando a Lua ficar Cheia em Capricórnio.

SAGITÁRIO - O mais importante, o ponto alto para 
os sagitarianos, será a passagem da Lua sobre seu 
signo, porque Júpiter, seu regente em retrograda-
ção, acaba ajudando a revisar as situações exis-
tentes, e isso acaba ajudando a encontrar novas 

direções e novos posicionamentos, atraindo mais expansão e cres-
cimento. Mesmo que seja desafiador, ajuda a desatar situações que 
estavam aguardando soluções, o que é positivo 

VARIEDADES

(semana entre 22/06 e 28/06)
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Na quinta-feira (dia 17 de ju-
nho) o prefeito de Passo de Tor-
res, Valmir Rodrigues, esteve na 
secretaria de pesca do município, 
acompanhado do secretário de 
pesca Ademilson Batista e do ve-
terinário Luís Felipe Ribeiro. Eles 
fizeram a entrega dos primeiros 
certificados do SIM (Serviço de 
Inspeção Municipal) para empre-
sas estabelecidas no setor de pes-
cados. As empresas TORRESPESCA 
e A. M. Pescados tiveram seus cer-

tificados validados após o proces-
so terem os trâmites legais. 

O Certificado SIM garante a 
instalação de abatedouros certifi-
cados, a qualidade dos produtos 
inspecionados e a ampliação das 
receitas municipais pelo desenvol-
vimento do comércio formal dos 
estabelecimentos agroindustriais. 
Este serviço visa promover a saú-
de pública e a segurança alimen-
tar, incluindo o abate de animais 
e seus produtos; o pescado e seus 

derivados; o leite e seus deriva-
dos; ovos e seus derivados; mel e 
cera de abelhas e seus derivados.

 “Este certificado é muito im-
portante para garantir aos consu-
midores a qualidade e segurança 
alimentar de nossos produtos de 
origem animal e seus derivados... 
Vamos agora partir para a con-
quista do certificado estadual o 
que levará estes produtos além da 
AMESC, para outras regiões e es-
tados” disse o prefeito.

REGIÃO

O Município de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria da Saúde, divulga 
na última sexta-feira, 18 de junho, 
novo Boletim com informações so-
bre a vacinação contra a Covid-19. 
No Boletim consta que o Município 
tinha recebido, até a data,  4.641 do-
ses de imunizantes contra a Covid-19. 
E, para a segunda dose, 1.910. Isso 
significa afirmar que 100% das doses 
(6.551)  já haviam aplicadas na popu-
lação.

"De acordo com o levantamento 
da 18ª Coordenadoria Regional da 
Saúde (18ª CRS), sobre o andamento 
da vacinação contra o coronavírus no 
Litoral Norte até o dia 16 de junho, 
quarta-feira, Arroio do Sal estava em 
segundo lugar como o município que 

mais aplicou vacinas de forma ágil na 
região".

Levantamento  da 18ªCRS

O Município aplicou até o dia 
16/06, 4.633 primeiras doses, e 
1.797 segundas doses, total de 6.430, 
colocando o Município em segundo 
lugar entre os que mais aplicaram 
primeiras doses (proporcionalmente 
ao tamanho da população), atrás so-
mente de Itati, e seguido por Torres 
em terceiro lugar. Já as maiores taxas 
de imunização completa na data do 
levantamento, com as primeiras e 
segundas doses, novamente Arroio 
do Sal está em segundo lugar, atrás 
de Torres e seguido por Balneário 

Pinhal. Após o levantamento, o Mu-
nicípio seguiu vacinando e, na data 
de 18 de junho, alcançou o total de 
6.551 doses aplicadas. Segundo o 
IBGE, Arroio do Sal possui uma popu-
lação estimada em 2020 de 10.279 
mil pessoas.

De acordo com o secretário da 
Saúde, Diego Feldmann, os índices 
divulgados pela 18ª CRS represen-
tam todo o empenho e dedicação do 
Município, a pedido do prefeito Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), que não 
demore a aplicação na população. 
"O que tem impedido de o Municí-
pio avançar mais rápido nas faixas 
etárias é, tão somente, o número de 
doses destinadas a Arroio do Sal, que 
segue a proporcionalidade de habi-

tantes".
Nesta sexta-feira, 18 de junho, 

Arroio do Sal recebeu novos lotes de 

vacinas da Pfizer, AstraZeneca e Co-
ronaVac para a manutenção da vaci-
nação nesta semana.

Arroio do Sal entre os municípios que vacina com maior rapidez no Litoral Norte 

Entregues primeiros certificados de inspeção 
municipal ao setor pesqueiro do Passo de Torres

Proporcionalmente ao número de habitantes, Arroio do Sal é o segundo município mais adiantado na vacinação, conforme 18ªCRS
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A ULBRA assinou um convênio 
com a Prefeitura Municipal de Ar-
roio do Sal para que os servidores e 
seus familiares de primeiro grau te-
nham descontos de 20% para usu-
fruir qualquer produto educacional 
da Universidade. Com a parceria 
firmada, os estudantes com vínculo 
com a administração pública terão o 
incentivo através de valores meno-
res nas mensalidades.

O prefeito de Arroio do Sal, Afon-
so Flávio Angst (Bolão), destacou a 
importância da Instituição para a 
população do município. “Quere-
mos que cada vez mais as pessoas 
da nossa cidade possam contar com 
a ULBRA. Sabemos da importância 
do conhecimento e do potencial 

da Universidade para o desenvolvi-
mento humano. Esse convênio aju-
da muitas pessoas com a possibili-
dade de estudar com um custo mais 
baixo, seja em um curso superior ou 
em uma pós, e até no mestrado e 
doutorado”.

Já o Diretor da ULBRA em Torres, 
professor Douglas Mesquita Carnei-
ro, salientou que a Instituição tem 
em sua missão – Ser uma comuni-
dade de aprendizagem eficaz e ino-
vadora – o propósito é de “apoiar 
as pessoas da região que buscam 
desenvolvimento sustentável. Isto 
fica evidente nos atendimentos 
que prestamos nas clínicas dos cur-
sos da Saúde, nos atendimentos 

do SAJULBRA, na postura da equi-
pe da Universidade em atender as 
demandas, e agora, também ficará 
evidente nesse benefício de uma 
mensalidade com desconto para 
estudar na ULBRA. Queremos de-
senvolver ainda mais essa política 
de descontos, oportunizando para 
uma gama maior de pessoas a chan-
ce de conquistar um diploma de ní-
vel superior”.

Para fazer uso do benefício o 
servidor, ou seu dependente, terá 
de solicitar junto a Central de Rela-
cionamento da ULBRA, apresentar 
a documentação comprovatória do 
vínculo com a Prefeitura Municipal 
e o grau de parentesco. Os servido-
res podem buscar mais informações 

junto a Administração Pública e 
também junto a Central de Relacio-

namento da ULBRA no WhatsApp 
(51) 3626-2000.

Servidores municipais de Arroio do Sal terão descontos na ULBRA

O Geoparque Caminhos dos Câ-
nions do Sul, aspirante à Geoparque 
Mundial da Unesco, realizará o I Se-
minário de Educação Patrimonial, 
entre os dias 29 de junho e 20 de ju-
lho. O evento é gratuito, totalmente 
on-line e dirigido ao público em geral 
que tem interesse em saber o que é 
um Geoparque e conhecer mais so-

bre o patrimônio natural e cultural 
do território que integra os municí-
pios de Torres, Mampituba e Camba-
rá do Sul, no Rio Grande do Sul; Praia 
Grande, Jacinto Machado, Timbé do 
Sul e Morro Grande, em Santa Cata-
rina.

As palestras serão transmitidas 
ao vivo pelo canal do YouTube do 

Geoparque. Não é necessário se 
inscrever para assistir. Para obter 
certificado de participação, deve ser 
realizada inscrição prévia através do 
site https://doity.com.br/seminario-
canionsdosul.

O Seminário apresenta sete pa-
lestras ministradas por especialistas 
em temas como geologia, história, 

arqueologia, biodiversidade e cultu-
ra. O evento foi criado para oferecer 
formação continuada de qualidade 
sobre temáticas focadas no desen-
volvimento sustentável do território 
do Geoparque, tendo como fio con-
dutor a educação patrimonial.

A programação completa e ou-
tras informações estão disponíveis 

no www.canionsdosul.org, no site 
oficial do evento e nas redes sociais 
do Geoparque Cânions do Sul. (por 
Priscila Ventura Gamba, Assessora 
de Comunicação do Consórcio In-
termunicipal Caminhos dos Cânions 
do Sul, Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul – Aspirante à Geopar-
que Mundial da Unesco)

Educação Patrimonial é tema de seminário promovido pelo Geoparque

As aulas da Banda Municipal de 
Arroio do Sal (BAMAS) retornaram 
no dia 21 de junho, de forma online, 
com atendimento individualizado 
para os alunos.

De acordo com a regente, Parla 
Cristiane de Queiroz Macedo, em 
um primeiro momento participam 
das aulas os alunos que já estavam 

integrados à Banda e, em breve, se-
rão abertas inscrições para novos 
integrantes.

“Agora a proposta é focar nos as-
pectos estritamente musicais, entre 
teoria e prática, para que no retor-
no das atividades presenciais, assim 
que possível, possamos trabalhar as 
questões de banda como estrutu-

ra”, explica a regente.
Para a secretaria de Turismo, Es-

porte, Juventude e da Cultura, Aline 
Valim, a preparação constante dos 
integrantes da BAMAS é importante 
para se manter o espírito do grupo, 
ao mesmo tempo, confiantes e ca-
pacitados para a retomada das ativi-
dades presenciais, quando possível.

Integrantes da Banda Municipal de Arroio 
do Sal (BAMAS) realizam aulas virtuais

A Brigada Militar de Arroio do 
Sal passou a atender em novo 
endereço, na Rua 1º de Maio, nº 
20, esquina com a Avenida Brasil, 
Areias Brancas, em frente ao Hotel 
Bolzan. De acordo com o coman-
dante da Brigada Militar de Arroio 

do Sal, primeiro tenente Vitor José 
Coimbra, a mudança para o novo 
endereço é provisória até o térmi-
no da reforma do quartel da BM, 
localizado na Avenida Assis Brasil, 
Centro, com previsão de cerca de 
60 dias.

O comandante garante que a 
mudança de endereço não interfe-
re na atuação da BM no Município, 
além disso, reitera o principal canal 
de comunicação com a Brigada Mi-
litar em Arroio do Sal por meio do 
WhatsApp (51) 99572-9145.

Brigada Militar de 
Arroio do Sal está em novo endereço

A Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria de 
Cidadania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, está desenvolvendo 
novo projeto para atender famí-
lias em vulnerabilidade social. De 
acordo com a psicóloga do Centro 
de Referência de Assistência Social 

(CRAS), Patrícia Weissheimer, na 
última quinta-feira, 17 de junho, 
o projeto Inverno Emergencial foi 
executado em sua primeira edição.

“O projeto tem como objetivo 
o acompanhamento das famílias 
através do Serviço de Proteção e 
Atendimento Integral às Famílias 

(PAIF), prevenindo situações de 
risco social, desenvolvendo poten-
cialidades e auxiliando na supera-
ção da situação de vulnerabilidade 
social vivida pela família”, explica a 
psicóloga.

Sobre o Inverno Emergencial, o 
prefeito de Arroio do Sal, Affonso 

Flávio Angst (Bolão), afirma que a 
iniciativa também visa diminuir os 
impactos causados pela baixa tem-
porada, que, consequentemente, 
ocasiona a diminuição das vagas 
de emprego no Litoral Norte, assim 
como no Município.

No projeto, serão atendidas 30 

famílias acompanhadas pelo CRAS, 
que participarão de três encontros 
mensais (junho, julho e agosto). 
Nos encontros serão tratados dife-
rentes temas com as famílias e, no 
final de cada um deles, será viabi-
lizada uma Cesta Básica para cada 
núcleo familiar.

Projeto Inverno Emergencial atende 30 famílias em Arroio do Sal

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras concederá 15% de 
desconto aos contribuintes que pa-
garem em parcela única o Imposto 
Predial e Territorial Urbano (IPTU) até 
o dia 15 de julho de 2021. O contri-

buinte que optar pelo parcelamento 
terá as seguintes condições de paga-
mento: 1ª parcela - vencimento em 
15/07/2021, 2ª parcela - vencimento 
em 16/08/2021, 3ª parcela - venci-
mento em 15/09/2021, 4ª parcela 

- vencimento em 15/10/2021, 5ª par-
cela - vencimento em 16/11/2021.

O Imposto sobre Serviço de Qual-
quer Natureza (ISSQN) fixo e as Taxas 
de Vistoria poderão ser pagas em 
parcela única com vencimento em 

31 de julho de 2021. O contribuinte 
que optar pelo parcelamento terá 
as seguintes condições de paga-
mento: 1ª parcela - vencimento em 
31/07/2021, 2ª parcela - vencimento 
em 30/08/2021, 3ª parcela - venci-

mento em 30/09/2021.
Os pagamentos fora do prazo fixa-

dos nos termos desta lei ficarão su-
jeitos, além da correção monetária, 
à incidência de juros e multas fixados 
em lei.

Contribuintes de Três Cachoeiras tem até 15 de julho para 
quitar o IPTU com desconto de 15%
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Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 18/06 
e 24/06, infelizmente constata-se 
que dois óbitos pela doença ocor-
reram no período.  Com isso ocor-
reu uma diminuição no número 
de mortes por Covid-19 em Torres, 
numa comparação com a semana 
anterior (11/06 a 17/06), quando 
3 óbitos haviam sido computados. 
Recentemente, Torres chegou a 
ficar por um período de 21 dias 
(entre 18 de maio e 08 de junho) 
sem registrar nenhum óbito pela 
doença.

Na quarta-feira, 23 de junho, foi 
registrado o óbito por Covid-19 de 
um senhor de 71 anos, com comor-
bidades, que não estava internado 
(O óbito foi em sua residência). An-
tes disso, na segunda-feira (21 de 
junho) havia falecido um senhor de 
73 anos, com comorbidades, que 
estava internado na UTI do Hospi-
tal Nossa Senhora dos Navegantes 

Além disso, Torres teve aumento 
no número de casos ativos de Co-
vid-19. O número de casos ativos 
para a doença na cidade era de 87 
nesta quinta (24) - enquanto que 
no dia 17/06 eram 75. Apesar de 
ter tido um pequeno aumento mé-
dio nas últimas semana, a média no 
número de casos ativos vem sendo 

relativamente baixa - levando em 
conta que eram 424 casos ativos no 
dia 11/03, os quais já haviam dimi-
nuído para 253 no dia 25/03. 

Aumento de novos casos 
em Torres

Nesta quinta-feira, 24 de junho, 
o Boletim epidemiológico de Torres 
registrava, contando desde o início 
da pandemia, 5.808 casos confir-
mados, com 5.614 recuperados, 76 
pacientes em isolamento domici-
liar e 107 óbitos. "De Torres, está-
vamos com quatro pacientes hos-
pitalizado na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e dois pa-
cientes em leito comum. Há cinco 
pacientes de Torres internados 
fora do município (até esta quin-
ta). De outros municípios, temos 
seis pacientes hospitalizados, dois 
na UTI e quatro pacientes em leito 
comum. Até esta quinta (24) em 
Torres, não temos nenhum pacien-
te na espera por leito hospitalar", 
indica a comunicação da Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda que 
havia (até quinta,24) 33 casos sus-
peitos, aguardando resultados de 
exames (Todos pacientes encontra-
vam-se em isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últimos 

7 dias terem 2 óbitos computados, 
temos o registro de um total de 72 
novos casos por Covid-19 na sema-
na entre 18 e 24 de junho em Tor-
res  - o que representa significativo 
aumento em comparação com a 
semana anterior (entre 11 e 17 de 
junho), quando 44 casos novos do 
coronavírus haviam sido computa-
dos. 

Arroio do Sal registrou 
novo óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (23/06) o muni-
cípio estava com 1355 casos con-
firmados para Covid-19 (com um 
paciente internado), sendo 1338 
recuperados e 17 suspeitos (aguar-
dando resultados). Além, disso, 
Três Cachoeiras está com 26 óbitos 
relacionados ao coronavírus desde 
o princípio da pandemia (nenhum 
novo óbito em relação a semana 
passada).

Já Arroio do Sal nesta terça-feira 
(22) registrava 1140 casos registra-
dos de Covid-19, sendo 1075 recu-
perados, quatro casos suspeitos e 
35 óbitos desde o princípio da pan-
demia (um novo óbito em relação a 
semana anterior).

Torres registrou dois novos óbitos e aumento no 
número de casos por Covid-19 nesta semana

CORONAVÍRUS

Foi registrado aumento dos casos ativos em Torres nos últimos sete dias. Arroio do Sal registrou um novo óbito relacionado à Covid-19 nos últimos 7 dias

Na manhã desta quinta-feira 
(24 de junho) saiu mais um bole-
tim informativo sobre a situação 
epidemiológica relacionada ao 
novo coronavírus nos 15 municí-
pios que compõem a Associação 
dos Municípios do Extremo Sul 
Catarinense (AMESC). O número 
de casos da região passou para 
28666 com um total de 589 mor-
tes pela Covid-19 desde o princí-
pio da pandemia.

Dessa forma, no período de 
uma semana (comparativo com 

o dia 17 de junho) foram registra-
dos 453 novos casos de Covid-19 
no extremo-sul catarinense (nú-
mero menor que os 648  registra-
dos na semana anterior, e ainda 
expressivamente menor  que 
os  1470 novos casos registrados 
entre 19/03 e 25/03, por exem-
plo). Em 7 dias foram registrados 
13 novos óbitos na região (triste 
número que é menor do que na 
semana anterior, quando foram 
computados 10 óbitos pelo co-
ronavírus na AMESC). Além disso 

até esta quinta (24/06), a região 
estava com 473 casos ativos re-
gistrados - número consideravel-
mente menor do que o boletim 
da quinta-feira passada (17 de 
junho), quando havia 580 casos 
ativos de Covid-19.

Araranguá chega 
aos 10 mil casos

Conforme dados da AMESC 
consolidados na manhã desta 
quinta-feira (24/06), Araranguá é 

disparado o município da região 
com maior número de casos - 
tendo chegado aos 10 mil confir-
mados e 232 mortes relacionadas 
ao novo Coronavírus na cidade 
(sendo que nos últimos 7 dias fo-
ram registrados 165 novos casos 
e 5 óbitos pela doença na cida-
de).  Em seguida vêm Sombrio, 
com 3500 registros de Covid-19 
no total e 74 óbitos no total (54 
novos casos e 4 óbitos nos últi-
mos 7 dias). Passo de Torres, até 
quarta-feira (23/06) totalizava 

1247 casos positivos do novo Co-
ronavírus, com 20 óbitos desde o 
princípio da pandemia (21 novos 
casos de Covid-19 e nenhum óbi-
to registrado no Passo nos últi-
mos 7 dias).

Extremo-sul catarinense teve redução de mortes, novos 
casos e casos ativos de Covid-19 na última semana

Na manhã desta quinta-feira (24 de junho) saiu mais um boletim informativo sobre a situação epidemiológica relacionada ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)

Nesta quinta-feira, 24 de ju-
nho, a Secretaria Municipal de 
Saúde realizou imunização da 
primeira dose contra a Covid-19 
para os caminhoneiros (resi-
dentes em Torres) - em ação 

realizada sem necessidade de 
agendamento no Posto Volante 
(localizado na Rua Joaquim Por-
to, 801, atrás do Bom Rancho). 
No mesmo dia - e também na 
segunda (21) - foi realizada 

nova ação de vacinação para os 
atrasados com a segunda dose 
da Coronavac - tanto os que 
tomaram a primeira dose em 
Torres quanto os que fizeram 
a vacina em outro município 

(mas residem em Torres).
Além disso, a Secretaria Mu-

nicipal da Saúde continua vaci-
nando as pessoas com 48 anos 
ou mais, sem comorbidades no 
Posto Volante.  A Saúde lem-

bra ainda para as pessoas não 
esquecerem de levar um quilo 
de alimento não perecível para 
a Campanha da Vacinação So-
lidária. A doação não é obriga-
tória

Segue a vacinação contra  Covid-19 em Torres
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Neste sábado (19), manifestantes 
fizeram novos protestos contra o go-
verno do presidente Jair Bolsonaro em 
diversas cidades do país. Em Torres, 

tanto de carro quanto a pé, dezenas de 
manifestantes foram as ruas (mesmo 
com chuva que caia na cidade).   Os 
envolvidos demonstravam seu descon-
tentamento com a gestão do governo 
federal em meio a pandemia, pedindo 
o impeachment do presidente, bem 
como vacinação em massa contra a 
Covid-19 - no dia em que o Brasil che-
gou as 500 mil mortes relacionadas a 
doença.

Em Torres a concentração ocorreu 
no começo da tarde, na praça XV de 
Novembro, região central. Por volta 
das 15h, liderados por um carro de 
som onde os motivos do ato eram 
lembrados, os manifestantes cruzaram 

diversas ruas de Torres pedindo 'Fora 
Bolsonaro'. Entre outras pautas, a polí-
tica ambiental do governo federal tam-
bém foi alvo de críticas.

A manifestação culminou na Praia 
Grande, onde na areia  foram finca-
das 105 cruzes (confeccionadas para o 
evento), representando as mortes por 
Covid-19 ocorridas em Torres desde o 
princípio da pandemia. 

O ato de Torres foi coordenado nas 
redes sociais e deliberado como sendo 
uma manifestação civil. Entre os orga-
nizadores pode-se destacar a partici-
pação de professores, representantes 
de partidos políticos e cidadão que se 
identificavam com a causa.

Também em Torres, manifestantes fazem novo ato 
contra presidente Bolsonaro 

Os surfistas torrenses Gustavo 
Borges, Luy Arman, Ricardo Kjellin 
e Yasmin Dias participaram do Co-
rona Montañita Open, etapa do 
WQS (World Qualifying Series) que 
ocorreu no Equador (na Província 
de Santa Elena) entre os dias 16 e 
20 de junho. Atletas de vários pa-
íses da América do Sul e Central 
competiram no evento, buscando 
tanto a premiação quanto pontua-
ção no ranking do WQS - divisão de 

acesso para a elite do surf mundial.
No masculino, Luy Arman aca-

bou caindo no round dos 96, en-
quanto Gustavo Borges foi elimi-
nado no Round dos 64. O atleta 
torrense melhor colocado foi Ri-
cardo Kjellin, que ficou entre os 32 
melhores surfistas da competição 
- que acabou sendo vencida pelo 
peruano Lucca Mesinas. Já no fe-
minino, Yasmin Dias acabou sendo 
eliminada no round das 32 - em 

evento que acabou sendo vencido 
pela brasileira Silvana Lima

A partir de quarta-feira (23), 
os torrenses voltarão a entrar em 
ação na segunda etapa seguida do 
QS no Equador, o Corona Open Sa-
linas - na Playa de La FAE, em Sali-
nas (também na Província de Santa 
Elena). O evento será transmitido 
ao vivo pelo www.worldsurfleague.
com e pelo aplicativo da World Surf 
League (clicando em EVENTS e QS).

Atletas representam o surf torrense em 
campeonatos do WQS no Equador

Matrículas abertas: senacrs.com.br/idiomas

Senac.
Educação profissional 
mudando vidas.

#mudandoavida
senactorres                   Senac RS

senacrs.com.br/idiomas

Senac Torres
Rua Júlio de Castilhos, 411

 (51) 3626.4908
 (51) 99701.1705

Na Praia Grande, foram fincadas 105 cruzes, representando as 
mortes por Covid-19 ocorridas em Torres

Em breve, será realizada a re-
forma da rampa de acesso de em-
barcações do Corpo de Bombei-
ros, na Av. Cristóvão Colombo, na 
beira do Rio Mampituba, próximo 
à ponte do Passo de Torres. A ram-
pa está inacessível, fazendo com 
que os órgãos de segurança pú-
blica, como Corpo de Bombeiros 
e Patram, assim como as Forças 
Armadas da Marinha, tenham que 

ir até ao Passo, para ter acesso, tor-
nando o resgate mais demorado.

O contrato para a realização da 
obra foi assinado recentemente 
pelo prefeito Carlos Souza com a 
empresa Construção e Pavimen-
tação Bauer Eireli, no valor de 
R$ 40.632,16. Na oportunidade, 
também participaram do ato, o 
vice-prefeito Fábio Amoretti, os 
secretários do Planejamento, Ma-

theus Junges, o da Fazenda, Cláu-
dio Paranhos, e o vereador Rafael 
Silveira.

Nesta sexta-feira, 18 de junho, 
o tenente Fabrício, Comandante 
do Corpo de Bombeiros, esteve 
na Prefeitura para agradecer ao 
prefeito Carlos pela ação. O Co-
mandante estava acompanhado 
do vereador Rafael Silveira, que fez 
a indicação da obra ao executivo e 

do secretário do Planejamento.
Após assinada a Ordem de Ser-

viço, a previsão de cronograma é 
de três meses. Com a reforma será 
possibilitada a entrada de embar-
cações dando condições ao rápido 
embarque via agua, permitindo o 
serviço de resgate junto às praias 
do município. Essa rampa é de ex-
trema importância para a seguran-
ça de moradores e visitantes.

Prefeitura realizará melhorias na rampa de acesso de 
embarcações do Corpo de Bombeiros junto ao Rio Mampituba
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A gestão do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN) 
- referência para pacientes SUS 
e particulares de Torres e outras 
sete cidades da microrregião -   
apresentou dados sobre estrutura 
da instituição, serviços e prestação 
de contas na tarde desta sexta-
-feira (18) - em encontro com ve-
readores na Câmara Municipal de 
Torres. A prestação de contas da 
instituição hospitalar já havia sido 
sugerida no dia 14 de junho,  em 
indicação do vereador torrense 
Miguel Jacó Zeferino, a qual foi ce-
leremente atendida.

Quem apresentou os dados foi 
o diretor executivo de Saúde Com-
plementar da Associação Educa-
dora São Carlos (AESC) – mante-
nedora do hospital –, Maximiliano 
das Chagas Marques. “O convívio 
com a Casa do Povo, e seus re-
presentantes, aproxima a AESC 

e o hospital de sua comunidade, 
abrindo-nos ao diálogo e à escuta 
das necessidades da população e 
do Sistema Único de Saúde”, res-
saltou Marques.

O hospital, classificado como 
geral de média complexidade, 
atende pacientes SUS, privados e 
de convênios. São 86 leitos de in-
ternação disponíveis: entre eles 10 
para Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) – cinco com habilitação tem-
porária pelo Ministério da Saúde 
para uso exclusivo de casos de Co-
vid-19.

Os números apresentados 
são de 2017 a 2021. Foram R$ 
8.456.012,13 em recursos pú-
blicos nesse período, sendo R$ 
3.125.244,84 de incentivo Co-
vid-19 e R$ 2.640.000 de origem 
federal para a habilitação de leitos 
para a doença. Parte do valor total 
também está destinado à amplia-

ção para a instalação de acesso à 
nova UTI (R$ 382.917), aquisição 
de equipamentos (R$ 500.000), 
custeio da unidade (R$ 400 mil), 
exames - custeio da unidade (R$ 
1.115.180), reforma do telhado 

(R$ 184.870,29) e finalização da 
obra na UTI (R$ 107.800).

Já investimentos e projetos de 
melhoria no Hospital de Torres 
foram expostos pelo gerente exe-
cutivo do HNSN, Samuel Meoti. 

Entre os investimentos e melho-
rias futuras, estão previstas obras 
e adequações de telhado, bloco 
cirúrgico, ambulatório, unidades 
de internação e fachadas. Assim 
como aquisição de equipamentos.

Hospital Nossa Senhora dos Navegantes presta 
contas de recursos na Câmara de Torres

Gestão da instituição de saúde de Torres, que atende pacientes SUS e particulares, apresentou também projetos de melhoria

ê

Foram registrados, por ano, 
no período 2017-2021, mais de 
700 partos, 7 mil internações, 
3,5 mil procedimentos cirúrgicos 

e 35 mil ambulatoriais, além de 
116 mil exames de imagem no 
HNSN.

Serviços - - Ambulatoriais - 

Exames diagnósticos (laborato-
riais e de imagem – tomografia, 
ultrassonografia e mamografia) 
- Urgência e Emergência - Inter-

nação - Cirurgias - Unidade de Te-
rapia Intensiva

Especialidades - Clínica Médi-
ca - Pediatria - Traumato/Orto-

pedia - Urologia - Cirurgias Gerais 
-Gineco/Obstetrícia - Saúde Men-
tal - Medicina intensiva- Nefrolo-
gia

HOSPITAL NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES - Alguns dados importantes

Para o presidente da Comissão Per-
manente de Saúde (CPS) da Câmara de 
Torres, vereador Igor Beretta (MDB), 
o encontro foi muito produtivo: "Im-

portante para os vereadores tomar 
conhecimento das ações e aplicações 
dos recursos recebidos, para mostrar 
à comunidade o retorno dos impostos, 

bem como pela transparência dos atos 
públicos, pois todos nós temos acesso a 
Deputados Estaduais e Federais que en-
caminham emendas à cidade."

A abertura do evento foi realizada 
pelo presidente da Câmara, vereador 
Gibraltar Vidal (Gimi), do PP, que depois 
foi para o Plenário, abrindo espaço à Co-

missão de Saúde. Além de Beretta, com-
puseram a mesa o Primeiro Secretário 
da CPS, Silvano Borja (PDT), e a relatora 
da CPS, vereadora Carla Daitx (PP).

Transparência com a comunidade

Com informações de 
Rádio Maristela
_________________________

Foi aprovada por unanimidade pela 
Câmara Municipal de Torres e enviada 
ao Executivo nesta semana, a Indicação 
158/2021, que sugere a criação do Ca-
dastro Municipal de Doadores de San-
gue, bem como a disponibilização de 
transporte gratuito aos interessados, 
para que possam se deslocar ao banco 

de sangue mais próximo.
A matéria, de autoria do vereador 

Moisés Trisch (PT), é oriunda de reivindi-
cações da comunidade torrense, levando 
em consideração o baixo estoque de san-
gue para emergências do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes. A Indicação 
propõe que o transporte seja fornecido 
conforme a demanda, com frequência 
mínima trimestral e, que as despesas 
decorrentes da ação, como alimentação, 
sejam custeadas pelo poder público. Atu-

almente, não existe coleta de sangue em 
Torres e os voluntários devem se deslo-
car até o Hemocentro, de Porto Alegre, 
para fazer a doação.

De acordo com vereador Moisés, a in-
dicação foi trazida até seu gabinete pelo 
munícipe Rudieri Silva, que relatou que 
muitos doadores não estão encontrando 
uma maneira viável de realizar a doação, 
ação esta fundamental para salvar a vida 
de pessoas que são submetidas a proce-
dimentos médicos graves.

Outra situação observada pelo autor 
da Indicação, foi a diminuição do número 
de voluntários em virtude da pandemia 
da Covid-19, e mesmo com o apelo dos 
hospitais e bancos de sangue, não têm 
condições de se deslocar até os bancos 
de sangue para doar. Por meio do cadas-
tro, também proposto, as doações serão 
agilizadas e organizadas pela Secretaria 
da Saúde, mantendo sempre em dia os 
estoques do hospital de Torres.

A Indicação foi enviada ao Executivo e 

aguarda providências. A situação do bai-
xo estoque de sangue no Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes foi noticiada 
pelo Jornal A FOLHA na última semana.

Proposta criação de cadastro de doadores de sangue 
em Torres e transporte gratuito aos bancos de sangue

O prefeito de Torres, Carlos Souza 
assinou na última segunda-feira (21 de 
junho) o decreto 135 de 2021, que pror-
roga o prazo das medidas determinadas 
no decreto no. 106, de 20 de maio, no 
âmbito do Município de Torres. Com o 
decreto, ficam prorrogadas até o dia 28 
de junho, todas as medidas determina-

das, no âmbito do Município, previstas 
nesse decreto.

Pelo Decreto Municipal ficam institu-
ídos os protocolos que definem as me-
didas técnicas e sanitárias para os esta-
belecimentos públicos ou privados, das 
atividades sociais e econômicas, Abaixo, 
alguns dos regramentos:

- Nos restaurantes, bares, lanchone-
tes, sorveterias e similares é permitido 
funcionamento até 23h, com encerra-
mento das atividades às 24h, com teto 
de ocupação de setenta por cento (70%) 
da capacidade de acordo com o PPCI do 
estabelecimento, respeitando distancia-
mento obrigatório entre as mesas. Per-

mitida música ao vivo, com no máximo 
dois músicos atuando no local;

- Quanto às atividades esportiva de 
Futebol Amador foi autorizado o fun-
cionamento em ambientes abertos ou 
fechados de natureza privada. Vedado 
público expectador e aglomerações de 
qualquer natureza. Os estabelecimentos 

públicos seguem fechados. Competições 
esportivas como torneios, campeonatos, 
amistosos e similares também seguem 
proibidos;

- Sobre missas e serviços religiosos 
ficou estabelecido rígido controle da 
ocupação máxima de 25% das cadeiras, 
assentos ou similares.

Prefeitura prorroga até 28 de junho as 
medidas publicadas com o modelo do Sistema 3As
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PATRIMÔNIOS CULTURAIS DE TORRES 

Existem assuntos que propositalmente 
não abordamos por incomodar alguém ou 
simplesmente por que não queremos me-
xer “no abelheiro”. E a vida segue! 
Segue até alguém se incomodar por não 
ter respostas. Aí o ciclo se reinicia. 
Nesses dias, estive fazendo a gravação 
do roteiro “Na trilha do tempo” com os 
meus colegas do grupo “Pé na História” 
em alguns pontos de valor histórico e cul-
tural da cidade de Torres. Depois de um 
ano e meio longe destes lugares, percebi 
que o descaso da cidade para com o seu 
patrimônio histórico permanece como 
sempre (nenhuma novidade, neste caso).  
O antigo farol continua ignorado pela pre-
feitura. Quando cheguei ao lado dele per-
cebi que o portão estava totalmente aber-
to e sem nenhuma proteção. O morro do 
Farol, recebeu, recentemente, uma bela 
atualização, porém esqueceram de incluir 
o antigo Farol no pacote. Uma pena! Eu 
sei que ele está sob responsabilidade do 
ICMBio e não da prefeitura, porém ela 
deveria ao menos cobrar dos responsá-
veis a sua manutenção pois é um patri-
mônio da cidade.  
A segunda parte da gravação foi em fren-
te a Casa Nº1 e a igreja São Domingos. 
Mais uma decepção. A igreja, tombada, 
nem parece que foi restaurada há pouco 
tempo. As marcas do tempo estão voltan-
do e seu aspecto não está nada bom, fal-

ta manutenção. Seu entorno, também 
tombado, segue sem cuidado e sem res-
tauro. 
A Casa Nº1 continua sem acesso ao pú-
blico. Mantida pelos seus proprietários do 
jeito que conseguem, está precisando de 
carinho e valorização por parte da socie-
dade torrense. De acordo com Diderô 
Carlos Lopes, “...o laudo contratado em 
2018 para certificar a história e arquitetu-
ra da Casa Nº1 apontou que a edificação 
estava em ‘risco’ e deveria ser recupera-
da para efeito de preservação do seu 
inestimável valor patrimonial”.  
Segundo o inventário do COMPHAC-
Torres-RS os valores culturais estabeleci-
dos para ela são: memória coletiva, ele-
mento referencial e uso tradicional. Seu 
tombamento depende de “vontade políti-
ca”. O IPHAE provocado formalmente em 
2018 por um pedido de análise prévia - 
para efeito de tombamento – em resposta 
reconhece o seu valor histórico como pa-
trimônio material e arquitetônico, mas en-
tende diz que cabe ao município os atos 
formais para sua preservação, só que o 
município não tem uma Lei específica 
que permita o tombamento.  
O próprio Diderô ao conhecer essa condi-
ção local encaminhou em 2019 para a 
Prefeitura - como sugestão para agilizar 
uma solução - uma minuta completa de 
uma Lei específica sobre a proteção de 

bens culturais no município. 
O COMPHAC identificou que já existia 
outro processo da mesma natureza. Re-
solveu, então, formar uma comissão para 
analisar o processo que já existia e juntar 
com o que foi encaminhado para propor 
uma minuta consolidada para o Prefeito. 
O que, também, não foi entregue. 
O documento está pendente até hoje, 
aguardando “criarem e aprovarem” uma 
Lei específica sobre a temática de preser-
vação de bens culturais e posterior enca-
minhamento para o Legislativo. 
A Casa Nº1 segue em pé, firme, um pou-
co descaracterizada pelo uso e pelo tem-
po. E apesar de não fazer oficialmente 
parte dos atrativos - pontos turísticos - 
divulgados pela cidade, ela está lá, e ao 
seu lado a igreja - observada a precedên-
cia histórica e patrimonial - carregando o 
peso e a importância de ser o bem cultu-
ral (patrimônio material) mais antigo da 
Região das Torres e não só do município. 
 
Fonte: Diderô Carlos Lopes 
_________________________________ 
Errata da coluna anterior: Coloquei, por 
engano, a data da passagem de David 
Canabarro por Torres no ano de 1939, 
quando o certo seria em 1839. Peço des-
culpas pelo erro. Agradeço ao leitor Val-
ter Zanette pela identificação do erro na 
data. 
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